Año VI. -- Número 1.332

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Más de

material de guerra que hasta ahora se ha clasificado en ciudad de Arenys de Mar, liberada el lunes se coje un tren completo con material de puentes y una tábrica de municiones.

AVANCE

lamanca, 29.--Cuartel General del Generalisimo. Parte Oficial de Guerra con las noticias recibidas hasta

las veinte horas.

A pesar del mal tiempo ha continuado el brillante avance de nuestras tropas que han logrado hacerlo en una profundidad media de 9 kilóme tros, habiéndose ocupado los pueblos de Balsaremy, Puig Rey, Santa Ma-ría de Olot. Mollat, Cardedeu y Guinas de Valles, y, según noticias no bien confirmadas todavía, los de Dosrius, Las Garrigas, Santa Eula-lia de Fonxana y Caldas de Mont Buy, batiéndose a tres brigadas in-ternacionales, las 11, 13 y 15 de las que se ha cogido la documentación.

El personal de estas brigadas está compuesto de hispanoamericanos y cen troeuropeos. Se sabe, por prisione-ros, que estas brigadas se han organizado por un acuerdo entre el diputado comunista francés Marty y el titulado general, cabecilla Rojo.

En Extremadura han continuado nuestras tropas conquistando posiciones al enemigo y causando a este durisimo quebranto.

#### AMPLIACION

En el avance llevado hoy a cabo por nuestras tropas en el frente de Cataluña, además de los pueblos ya mencionados en el anticipado de este parte, se han ocupado los de Monclar, Viver, Millal, Navas, Santa Eulalia de Olot, Monistrol de Car-dell y San Lorenzo de Savall y las dell y San Lorenzo de Savall y las posiciones de El Puig, Casa de las Forcas, Moli de San Pons, Serrat de la Pinaca, Puig Borga, Casa Rodados y vértice Fermin.

Un contraataque intentado por el enemigo en el sector central fué re chazado. recogiendo nuestras tropas gran cantidad de muertos de

número de prisioneros hechos hoy pasa de 1.250 y es muy elevada la

cantidad de material que los rojos han dejado en nuestro poder.

En Extremadura, como consecuencia de la lucha sostenida al conquistar nuestras fuerzas varias posiciones de los rojos, han dejado éstos en nuestro poder más de 400 muertos y un batallón con sus mandos y todo su armamento.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Gan día y Denia y hoy lo han sido los de las estaciones ferroviarias de Gerona y Figueras y el aeródromo de Fi gueras, en el que se alcanzó de lleno un hangar, provocando violentos incendios y el de Selrá, alcanzando el objetivo y varios "ratas" que en aquel momento estaban despegando.

EN LA PAGINA 2.

# Los resplandores de violentisimo incen-

Sevilla, 30. -- Desde las diez de la noche, un gigantesco resplandor iluminaba una gran extensión de la ciudad, en dirección nordeste, creyéndose que se trataba de un fenómeno atmosférico, adquiriendo en pocos momentos proporciones enormes.

Pronto se pudo saber que se trataba de un violentísimo incendio producido en la Corchera Internacional, situada en el camino viejo del cementerio.

Inmediatamente se movilizaron los equipos de bomberos, que con toda rapidez comenzaron los trabajos de extinción del fuego que se propagaba vertiginosamente.

Las autoridades militares ordenaron el traslado al sitio del siniestro de cuatrocientos soldados para cooperar en la tarea de extinción, que se hacía muy dificil ante la magnitud del incendio.

Ha podido extraerse la documentación de la Corchera y se realizan estuerzos para salvar la caja de caudales en la que se guarda una importante cantidad.

Todo el vecindario de las inmediaciones ha pasado la noche en la calle atemorizada ante las grandes llamas, cuyo resplandor es tan intenso,

que ha clcreado fuertemente el cielo, causando una tremenda impresión

Este ncendic es uno de los mayores que se ha registrado en esta ciudad.

N. de la R. -- A las tres de la madrugada, y por confecencia telefónica, inquirimos noticias de nuestro corresponsal en Sevilla, sobre este gran incendio, informándonos que continuaba con grandes proporciones, si bien no tan alarmantes como a primera hora.

EL PARTIDO DE FUTBOL EN SEVILLA

## «Betis» vence al «Leuta» por 2 a 1

(CRONICA TELEGRAFICA DE NUESTRO CORRESPONSAD)

Sevilla, 30.--Celebróse el anunciado practicable. partido entre el Betis F C. y el Ceuta El Ceuta Sport lloviendo momentos antes, copio samente, y encontrándose el campo im-

El Ceuta perdió otro partido en el campo sevillano, al vencerle el Betis (Pasa a la última.)

## Los rojos fratan de resistir en el Montseny. Salamanca, 29 de enero de 1939. -- III Año Triunfal. De orden de S. E. el General Jefe de E. M.. FRANCISCO MARTIN MORENO. The former legions of Sections of Secti

Barcelona, 31.--Las fuerzas legiona-rias y de Navarra, no sólo prosiguieron su avance, desde muy de mañana, sino que vencieron todos los ataques rojos, castigando al enemigo en todos sus in-

Se lucha muy cerca de los macizos montañosos de Montseny y el enemigo trata de realizar aquí una resistencia desesperada, sabiendo que es esta la última línea natural de defensa que hemos de hallar antes de nuestra en-trada en la provincia de Gerona.

También se ha combatido fuertemen te en el sector de Llaraneras, donde un grupo de unos mil quinientos milicianos quedó copado.

Por un desertor de las filas rojas se supo que contaban con varios cañones y máquinas automáticas, procediendo seguidamente a un ataque duro. inflin giéndoles una tremenda derrota, quedando muertos y heridos casi todos los soldados rojos y haciendo prisioneros a la mayor parte de los restantes.

Los aviones marxistas, que no se atre ven a atacar por el aire a las posiciones, intentaron bombardear un tranquilo pueblo costero, no logrando este criminal propósito, gracias a la rápida intervención de las gloriosas alas nacionales, que les pusieron en preci-pitada fuga, antes de arrojar su carga mortifera.

## Cómo fué tomada ayer la bella ciudad marítima de Arenys de Mar

Barcelona, 31.--La conquista de Are-nys de Mar por nuestras tropas, repre-senta un duro golpe para la resistencia roja, pues nuestros enemigos trataban de inmovilizar la línea de la costa, como antes lo intentaron ante el puente de Montgart.

Arenys de Mar se halla situado entre dos cordilleras que, besando la costa, se hunden en el mar.

Mientras los rojos tenían emplazadas sus piezas en las lomas, nuestros sol-dados tenían que adelantarse a la con quista de abruptas alturas.

El avance fué tan rápido, que al caer la tarde, nuestras tropas se hallaban tiro de fusil de Arenys de Murk.

Al sur del territorio hoy conquistado queda un pueblo de población escasa pero importante, Caldetas, que fué lugar de refugio de los diplomáticos acre ditados ante lo que hasta hace días fué "gobierno" de Barcelona. En la última jornada el peor enemigo ha sido el tiempo, pero ya ha cesado de llover y tal vez, los rojos no cuenten, ni un día más, con este imprevisto aliado.

CRONICA DE GUERRA DEL FRENTE CATALAN POR JUSTO SEVILLANO

## Pan en todas las bocas y alegría en todos los semblantes

Hemos ganado ya en Barcelona la batalla al hambre, porque quitándonos el pan de la boca, hemos llevado un poco de calor vital a los infelices que aparecían depauperados en tanto que eran muy abundantes los alimentos en las Cooperativas de los funcionarios del Estado marxista que el pueblo asaltó. Barcelona normalizada ya, abre sus brazos descarnados al mundo abre sus brazos descarnados al mundo y ofrece a la libre investigación de to-

dos los pueblos, su caso dolorísimo y único, su caso ejemplar. Barcelona está abierta. Ahora si que es verdad, a todas las investigaciones. Vengan de todos los rincones del mundo a estudiar y tomar ejemplo. Mediten los demócratas, en qué para la democracia; mediten los liberales en que termina el liberalismo, comprueben este horror de dos años de ham-bre, comprueben los asesinatos que han llenado de horror la historia de es-ta ciudad alegre; comprueben cómo se ha rebasado y torturado cruelmente ha rebasado y torturado cruelmente en nombre del Estado democratico. En la cabeza de Barcelona pueden y de-ben escarmentar muchas ciudades de otras naciones.

Vengan delegados de todos ios gran-des periódicos; vengan los que sienten la filantropía; los representantes de entidades que dicen sentir solidaridad con el dolor de España. Barcelona es un documento vivo, la pieza de disección donde puede estudiarse el marxismo. Dos millones de bocas que piden non no mienten dos millones de den pan, no mienten dos millones de seres esclavos alzan la protesta viva de su esqueleto animados por sus ojos con mirar de fiebre, de su pali-dez y tristeza. Maldicen dos millones de bocas el horror que impuso una mi-

de bocas el horror que impuso una minoría criminal; cabecillas siniestros,
de bandidos que deshonraron las más
bellas palabras de una ideología romántica; robando en las iglesias y saqueando los palacios.
¿Y ésta era la libertad? ¿Y esta era
la democracia? Hoy hemos contemplado de cerca el horror de las checas.
Millares de hombres han pasado por
sus cámaras de tormento. Los equipos
de atormentadores estaban dirigidos Millares de hombres han pasado por sus cámaras de tormento. Los equipos de atormentadores estaban dirigidos por Flix y Girones, dos boxeadores profesionales. Todos los refinamientos de la crueldad se han aplicado a millares de personas por los tribunales de que eran cabeza. Uribarri, Vega López y Gassols Santafe que ya se hizo tristemente célebre en el tribunal popular de Caspe. Cuanto hemos dicho en nuestras leales y encendidas propagandas, resulta pálido, claman venganza los torturados por el S. I. M. Estamos ante un caso que hay que denunciar al mundo para que el pueblo sano se inmunice y los enfermos se curen, porque el caso de Barcelona puede repetirse para oprobio de la humanidad. Yo siento vergienza de haber nacido en este siglo. Yo siento alegria porque no fueron españoles los individuos del S. I. M. ni de los tribunales populares, porque todos ellos renegaron hace mucho tiempo de su calidad de españoles y porque en su crimen ya la consecuencia de ia pérdida lidad de españoles y porque en su crimen va la consecuencia de la pérdida de las más nobles de sus condiciones: la de español. No, por fortuna, no eran españoles los torturadores del S. I. M. Nada nos liga con ellos y creemos un deber denunciar al mundo cuanto en Barcelona ha ocurrido. Venir, ver por vosotros mismos el horror que agobia a España.

a tranquilidad de Barcelona es absoluta. Yo hace cuatro dias que no he cido un tiro. Todo el mundo se afana en su trabajo. Los comercios están abiertos. Hay ganas de comprar y de vender. El pan está en todas las bocas y la alegría en todos los semblantes. Es la de ahora, una alegría que nace de las entrañas y saben las gentes que aquí ha pasado algo; que no se trata de una nueva huelga perdida o de una nueva aventura de la Generiidad. Saben que no estamos en juriidad. Saben que no estamos en ju-nio del 17 ni en octubre del 34; saben que hay cuarenta mil asesinatos y dos años y medio de hambre. Cuando se alza el brazo con la mano abierta, se practica sinceramente un rito que tie-ne millares de heroes y de mártires. Cuando se apellida la Patria, el pan

## PARTE OFICIAL DE GUERRA

## del Cuartel General del Generalisimo

A pesar del mal tiempo de lluvia y nieve en el frente de Cataluña, nues tras tropas han avanzado, y hasta ahora se sabe que han ocupado los pueblos de San Vicente de Llevanera, próximo a la costa, y Castellvelogrando una profundidad de ocho kilómetros.

En Barcelona, el material de guerra almacenado por los rojos y recogido por nuestras tropas se eleva a cifras verdaderamente extraordinarias, entre el que se cuentan más de cien motores norteamericanos de aviación, marca Wrigt Ciclón, que se hallan empacados en sus cajas. ocho aviones nuevos, marca Delfin. de la misma procedencia, más de treinta y ocho bidones llenos de ga solina de aviación, que estaban al-macenados, una gran cantidad de grasas, que asegura el suministro nor

y la justicia, se toman nombres que están en el corazón. Y no es vanidad el grito. En el campo bajo la lluvia, hay millares de hombres y cientos de cañones que no admiten equívocos. Esto indudablemente lo sabe el hombre de las Ramblas.

Y las operaciones continúan sin pensar en el mal tiempo. Cuando todo termine un Barcelona restaurado en lo posible, estos hombres que están siempre cara al enemigo, volverán a la ciudad por la que pasaron camino de los objetivos finales, dejando su estela de entusiasmo será el día del gran desfile porque muchos españoles martires sienten impaciencias en otras ciudades todavía esclavas. La libertad está próxima. Por ella luchan los soldados del Caudillo, dando pan y justicia y alegría a todos los pueblos. Barcelona ya lo sabe. Y sabe que algo muy serio ha ocurrido en España.

mal para dos años, más de un millar de ametralladoras empacadas y más de 20 toneladas de material antifricción.

valor de todo lo recogido hasta ahora, que es una pequeña parte de lo que hay, se calcula en más de

cien millones de pesetas oro. Como quiera que los rojos aseguran que les vencemos por nuestro material, presentamos al mundo esta prue ba de la cantidad inmensa del que han recibido del extranjero desde el principio de la campaña.

#### AMPLIACION

aumentado el fuerte temporal de CRONICA DEL FRENTE SUR POR JAlluvia que reina en todo el frente de Cataluña, dificultando los movimien tos de tropas, no obstante lo cual. nuestras fuerzas han conseguido ocupar, venciendo en algunos secocupar, venciendo en aigunos sectores la resistencia del enemigo, ade más de los pueblos citados en el anticipo del Parte, los de Gragés, Espun yola, San Quirse de Sófagas, San Antonio de Vilamejor, Santa María de Palantordera y Villalba Saserra, y las posiciones de los vértices Capolat y San Salvador, Molino de la Ricreta. Casa Vilanova. Coll Roca. Riereta, Casa Vilanova, Coll Roca. y algunas alturas que dominan por el Oeste el pueblo de Estany.

n la costa se ha establecido una cabeza de puente en el río Cipriano, habiéndose ocupado el vértice Eu-rech y el pueblo de San Coll de Mar, como asimismo los de Arenys de Mar y Canet de Mar.

número de prisioneros hechos hoy pasa de mil quinientos y entre el material cogido figuran un auto blin dado y un hospital de campaña con cincuenta, heridos rojos, y en Are-nys de Mar, un tren completo con

material de puentes, un abundante depósito de municiones y una fábrica de municiones.

En Extremadura ha sufrido hoy el

enemigo otra gran derrota, habien-do conquistado nuestras tropas va rias de las posiciones que ocupaba. En una sola de éstas, han sido cogidos trescientos veinticinco muertos de los rojos, cuatrocientos cuarenta y ocho prisioneros, varias ametra-liadoras y fusiles ametraliadores y unos quinientos fusiles de repetición. En otra posición se hicieron más de cincuenta prisioneros.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeadas las indus. trias de guerra y el cuartel de infan tería de Alcoy, produciendo explo-siones e incendios.

Salamanca, 30 de eenero de 1939. III Año Triunfal. De orden de S. E. el General Jefe de E. M.. FRANCISCO MARTIN MORENO.

VIER DE NAVARRA

# Miaja dijo que ahora iba a llegar a GRANAUA....

De punta a punta de España se clavan estas benditas banderas que nuestros soldados flamean en la batalla para plantarlas cupiertas de gloria en sierras y picachos. Lo mismo en Cataluña que en Andalucia, la flera roja va en busca de nuevo cubil, acuciada por el brioso empuje de nuestras bayonetas y las bocas de fuego de nuestros canones y de las escuadras gloriosas del aire que forman parte del gran ejército forjado por el Caudillo. Han confesado los rojos, que se han replegado a sus antiguas líneas voluntariamente.

Voluntariamense...; Que le pregun-ten al general Queipo de Llano, si el repliegue ha sido voluntario!

Las líneas españolas por este sectas imeas espanoias por este sector, siguen firmes porque han sabido sostenerlas los soldados imperiales de la nueva España. Se ha hecho fracasar una ofensiva ideada por el "mariscal" Miaja, el cual, propago a todos los vientos, que iba a llegar a Cádiz, Córdoba y Granada y ahora se ve en la terrible realidad de confesar que se ha quedado en el punto de arranse ha quedado en el punto de arran-que. Como ahora corren hacia Gerona, así corren hacia Ciudad Real, a pesar de la cooperación extranjera que tienen por aquí. En todos estos fra-casos que han tenido, han sufrido el treinta por ciento de bajas sólo en el Sur y todos sus efectivos además del material que es abundantisimo.

Las grandes condiciones del genio sin par del Generalisimo en Levante, en el Centro y en el Sur, hace mover a su Ejército cuando él lo ordena pa-ra obligar al enemigo a hacer esas re-tiradas que ellos llaman voluntarias. Harto hacen nuestros valientes soldados con cruzar sus nobles armas con las de esa chusma, para vencerlos y destrozarlos como ha ocurrido en Cadestrozarios como na ocurrido en cultura y en este frente del Sur, donde la derrota ha sido catastrofica. Después de echaries de todas partes, venciéndoles materialmente de posición en posición y de sierra en sierra, han quedado desbaratados definitivamente, porque los que iniciaron esa re-nuestros jefes han dicho que han podi do recogerse con palas y no han podido contarse todavía. Además, han sido centenares los prisioneros que se vieron cerrados por todas partes y por cualquier sitio por donde querían huir, constantemente se encontraban con el castigo de nuestros soldados que los apresaban y los desarmaban. ¿Hasta cuándo seguirán sacrificando inútilmente a sus infelices manadas?





Ta materialen de dis trado muto tuant ento 14 Mars 1818

## El glorioso general Primo de Rivera solía decir...

La sesión 104 del Consejo de la Sociedad de Naciones abocará, sin duda alguna, a la esterilidad que caracteriza todos sus actos: los actos de una entidad que oficial y pom posamente nació con el nombre de Liga.

Pero... ¿existe realmente la Liga? Fundada sin la cooperación de los Estados Unidos, privada del concurso de otras tres grandes potencias --Alemania, Italia y Japón--; preterida por diversas Repúblicas hispano-americanas, alguna de tanta densidad territorial como el Bracili, no caba imaginar que todavía. sil; no cabe imaginar que todavía se hable seriamente de un organismo vacío de substancia, y convicto y confeso de impotencia.

¡Si al menos los Estados que per manecen en Ginebra compusieran un todo solidario, o siquiera cohe-sivo! Pero, no; lejos de ser así, el artículo 16, resorte de las sanciones y clave de la seguridad colectiva, ha sido repudiado por Suiza, Bél-gica, Holanda y los Estados escan-

Ahora bien, privado del artícu-lo 16, el Pacto queda reducido a un edificio sin techo, a un árbol sin raíces. Entonces... si la Sociedad de Naciones es orgánicamente incapaz de impedir la agresión, o de casti-garla, ¿a qué fines responde su exis-tencia?

El general Primo de Rivera solía decir que los testamentarios de Wilson, reunidos periódicamente a orillas del lago Leman, no lograrían consolidar la paz, sino encender la guerra. La ofensiva sancionista con tra Italia estuvo a punto de con-firmar el agudo pronóstico del dic-tador, el cual, en servicio a sus íntimos anhelos de paz y amistad entre los pueblos, cayó en la tenta-ción de pergeñar un proyecto de instituto armado a las órdenes de la Liga de Naciones. Teóricamente, no no dejaba de ser original y su-gestiva la idea del malogrado go-bernante. El proyecto de Paul Boncour era, en cambio, mediocre. Pero, acaso, desde el punto de vista politico y militar, no podía ser acep table porque se creaba un riesgo: el de que, un día, el ejército de la Sociedad de Naciones fuese derrotado. ¿Qué sucedería entonces? Que la derrotada era la Liga...

Pues bien, ya no hace falta es-quivar ese peligro, porque sin ejército, ha sido la propia conducta po-lítica de la Liga la que ha ocasio-nado su propia derrota. Sin Italia, sin Alemania, sin España; y con In glaterra gestionando la paz a Eu-ropa, sin contar para nada con Gi-nebra, ¿qué más derrota se quiere para justificar la disolución de esa Liga, que empezó a labrar su desprestigio cuando acogió en su seno a Negrín y Alvarez del Vayo?

## La viuda de Villaespesa en Leufa

Se encuentra, desde ayer, en nues-tra ciudad, para pasar una tempora-da con sus nietos (los hijos de nues-tro discontra de la constante de tro director) la cultísima dama doña María García Robiou, viuda del in-mortal poeta Francisco Villaespesa, y destacada colaboradora de importantes revistas españolas y americanas.

Cumplimos el gratísimo deber de expresarle nuestra más afectuosa bien-

CAMPAÑAS DE "EL FARO"

## TAPON DE LA CALLE CAMOENS

Muchas felicitaciones. -- Un gran número de concejales, están de acuerdo con la idea de resolver rápidamente el problema. -- Algunos opinan sobre cómo puede darse solución. Lo indiscutible, es que debe desaparecer

Nuestro anterior artículo sobre es-te tapón que de tal forma entorpece la circulación de Ceuta, y que por el sitio estratégico en que se halla hace puede desmerecer en el concepto que de nuestra ciudad han de formar los forasteros, ya que en pleno corazón de la villa. se halla obstaculizando toda su vida una casa que obstruye el paso y crea mil problemas en la circulación, ha merecido gran número de felicitaciones, estimulándosenos para que continuemos la campaña emprendida, hasta conseguir que este pro-blema de vital interés sea resuelto, pues es la gran ilusión y justificada aspiración de TODO PUEBLO CEUTI. No hemos de negar que es asunto

este que nos seduce. No es la primera vez que de él nos ocupamos y varias veces rompimos lanzas para que se estudiase a fondo la resolución de este punto culminante para el interés de Ceuta, y en él hemos de insistir has-ta que consigamos verlo resuelto. También nos ocupamos muchas ve

ces del problema de las barracas, de ahí la satisfacción con que hoy vemos que ha quedado orientada en principio su resolución; del mismo modo, insistiremos en la necesidad de ha cer desaparecer este tapón por cuanto es de imperiosa necesidad el hacerlo, y no puede ser obstáculo el valor de la finca —en realidad nada importante para un Ayuntamiento que siempre ha tenido con exceso medios para cubrir todas sus atenciones y aho ra acaban de publicar una ordenanza que ha de mejorar notablemente su situación económica—para dejar sin atender tan importantísima mejora en la villa, que es reclamada por la ciudad en pleno.

Y como entendemos que la mejor manera de encauzar nuestro trabajo, es haciendo colaborar con nuestra campaña a los señores gestores de nuestro Municipio, vamos a dar a con tinuación, la impresión que hemos recibido. de varios ediles de la municipalidad ceutí.

Empecemos por D. Bartolomé Ros:

—Considero el problema como de imperiosa necesidad resolverlo. He sido siempre un entusiasta defensor del ensanche de la calle Camóens, y pue de usted afirmar que siempre y ahora mismo estoy dispuesto a coadyuvar a su resolución con algo más que con palabras.

Ese tapón, como dice muy bien en su artículo, debe desaparecer y para conseguirlo, no debe pararse en pesetas más o menos. Lo importante es que el tapón desaparezca, sea como sea y cueste lo que cueste.

-Desde luego puedo asegurarle, que para resolver este antiquísimo pro blema pueden contar mis compañeros con mi incondicional apoyo.

-Muy bien don Bartolomé; usted ya nos ha sacado del primer apuro.

Pasamos ahora a ver a don Manuel Calatayud.

—¿.....?
—¡Hombre! Ni hablar de eso. Estoy convencido desde hace mucho tiempo de que ese obstáculo debe desaparecer y creo que estos son precisamente los momentos en que se debe ir a ello sin vacilaciones.

Estimo que este derribo, debe ser la primera obra que se empiece para el ensanche de la calle Camóens y ello hecho sin esperar a más, rápidamente.

—No ha de ser difícil al Ayunta-miento encontrar medios para solucio-nar las dificultades económicas. Precisamente tenemos ahora ese presu-puesto extraordinario que está en estudio. Esta obra por la mejora que ha de reportar a Ceuta, cuyo corazón se encuentra obstaculizado en su normal funcionamiento por ese horrendo tapón, debe ser la primer partida que se incluya en el capítulo de gastos. Y en el orden romántico, consegui-ríamos también un gran éxito. La ca-

lle Camóens quedaría embellecida de forma que resultaría digna de la me-moria del gran poeta lusitano, cuyo nombre detenta desde hace años.

-Gracias, muchas gracias, don Ma

Veamos ahora a don Antonio Cazalla.

—-¿.....?
—-¡No me diga nada! Ya se a lo que viene. He visto su articulito y lo encuentro muy bien, muy bien. Hay que ir con decisión a resolver ese problema que es indudablemente de inaplazable resolución.

Consiero como usted que una gran Consiero como usted que una granciudad como Ceuta, no es posible que
continúe por más tiempo con ese obs
táculo insuperable, en la calle más
principal de la ciudad y precisamente
en el lugar de mayor circulación.

Hay que quitar el tapón, recurriendo a cualquier clase de medios; crédito extraordinario empréstito, en fin

to extraordinario, empréstito..., en fin, a lo que sea, pero que esa casa desaparezca inmediatamente.

—Naturalmente al igual que el ami go don Manuel Calatayud, entiendo go don Manuel Calatayud, entiendo que el problema puede resolverlo el presupuesto extraordinario que está en estudio. Y como es lógico, sería la forma más rápida y conveniente. Incluír el crédito necesario para esa expropiación en los capítulos del nuevo presupuesto y proceder inmediatamen te a su demolición.

Conforme me ha oído decir en más

Conforme me ha oído decir en más de una ocasión, a esta importantísima reforma urbana, deben supeditarse todos los demás proyectos.

La cosa va de bien en mejor, pero... el periódico tiene un número limitado de espacio y ya el que me corresponde se agotó por hoy.

Por tanto, no concluye aquí esta información. Como en las novelas por entregas, finaliza con el conocido... "se continuará"

## Solemne ledeum en Latedral

Una vez finalizó la misa, las autoridades se dirigieron a la S. I. C. y desde la hermosa explanada que existe frente a su puerta principal de entrada, presenciaron el desfile de los presenciaron el desfile de los presenciaros desperantes que la higopelayos, flechas y cadetes; que lo hicieron con su acostumbrada marcialidad, mereciendo los más cálidos elogios.

Seguidamente, pasóse al interior de la Catedral, ocupando las autoridades lugar en el Presbiterio, cantándose so-lemnísimo Tedeum con la misma intención que la misa anterior, es decir, en acción de gracias por los continuos triunfos logrados por nuestro glorioso Ejército.

La iglesia se vió muy concurrida. zafarrancho a la vista!

## Con el lápiz sobre el

mapa

Uno de los aspectos en que más se echa de ver la ilación que existe entre los dos factores de esta Cruzada, vanguardia y retaguardia, nos lo ofrece a la vista ese lápiz diario que se posa sobre el mapa de las operaciones de guerra.

Con el Parte Oficial ante los cjos y el croquis geográfico extendido so bre la mesa, va repasando el punto azul del lapicero los surcos que durante el día anterior abrieran las cortan tes rojas de nuestra máquina gue-

Porque esto, principalmente, es lo que viene haciendo nuestro Ejército sembrador, al cabo de medio lustto de sementera. Roturar la superficie en que hasta ahora vivíamos los españoles, fascinados por la mírnica extraña, y ahondar en el tercuño hispano a fin de ponernos más en contacto con la naturaleza.

La vanguardia, pues, es sembradora. Su disciplina le sirve de yugo y en las cinco flechas tiene sus arados. Y siempre adelante! Un poco más arri ba cada día por la cuesta que conduce al horizonte del Nuevo Amanecer... Alli está la meta última, la suma total de todas las etapas: ¡el "Arriba España" conseguido ya!

¡Cuán poco falia!, nos dice el otro factor: la retaguardia De codos toda ella sobre el mapa de las operaciones, recorre ávida de satisfacción los surcos abiertos por los cinco arados uncidos a un solo yugo... Los cinco sentidos humanos en una sola unidad, con una musma idea... Los cinco dedos de la mano abierta hacia un mismo horizonte..

Con el lápiz azul en la mano, senala la retaguardia su semilla sobre los surcos. Fruto de aquella simiente que mandó a primera línea desde sus sagradas trojes: ¡los hogares familia-

La ve alli, en contacto con la savia del terruño hispano, desgranada sobre los surcos. Y a medida que éstos se van alargando hora tras hora, el lapiz busca impaciente en el croquis de las operaciones, finca de cada etapa, los lugares donde germina su se-

Y una vez hallados, los tiñe de azul. Nuevos retazos de ese horizon. te, donde está el fruto maduro de todas las semillas sembradas: el Nuevo Sol en la Historia de España.

## ADRIÁN GUERRA.

¡Se escapó el pillastre! Fué anteayer, en otro artículo de Adrián Gue rra: el titulado "Pan blanco en las ciudades liberadas". ¡Nada menos que ERRÓNICO en lugar de ARMÓNI-Co! "Toito" al revés, que diría Carlos de Luna. Claro es que ya el lector inteligentemente lo ha subsanado, pero ¿quién le niega esta aclaración a "Angelin" que es todo un ser armónico? ¡Con esto, y con que el compañero linotipista vuelva a "poner" erronico y el corrector de pruebas se agazape . .

En la mañana del pasado domin-go se celebró en la plaza de Africa, una misa de campaña en acción de gracias por los continuos triunfos de

gracias por los continuos triunfos de nuestro glorioso Ejército.

El altar fué instalado bajo los porches del edificio de la Circunscripción Occidental en la plaza de Africa, y la misa fué celebrada por un señor canónigo de la Santa Iglesia Catedral. Asistieron al acto todas las autoridades civiles, militares, de la Armada, jerarquías de Falange y representaciones de todos los organismos del Estado, Ejército y Marina, así como las fuerzas vivas de Ceuta, siendo gran número el de señoras que asistieron al acto. al acto.

Formadas en la plaza, había un gran número de marineros, estando asimismo en correcta formación, varias centurias de pelayos, flechas y

cadetes.
S. E. el Delegado del Gobierno vestia el uniforme de Falange, tocándose con la tradicional boina encarnada, al igual que el Jefe Local, Secretario Lo-cal, algunas jerarquias y los instruc-tores y mandos de las Organizaciones Juveniles.

## Delegación del Gobierno Nacional en Leuta

SUSCRIPCION "AUXILIO A POBLA-CIONES LIBERADAS"

Donativos recibidos el día 29

Suma anterior 21.800'25 petas.
D. Enrique Delgado Villalba, 100;
D. Miguel Guerrero Villalba, 10; don
Antonio García Sánchez y Sra., 25.
Suma y sigue, 21.935'25 ptas.
Donativos recibidos en el día de hoy:
D. Jerónimo Martínez de Irujo, 5;
doña Africa Gómez Olmedo. viuda de
Raggio, 50; Empresa de Alumbrado
Eléctrico, S. A., 1.500; Herederos de
don Manuel Delgado Villalba, 1.000;
D. Salomón Hachuel e hijos, 75; don
Antonio Verdú, 15; D. Manuel Jiménez
Córdoba, 25; D. Ramón Fuentes Martínez, 50; D. Luis Gutiérrez González,
15; D. Cándido Orbañanos, 5; D. José
Tirado Tirado, 2; D. Juan Troyano
Ruíz, 2; D. Francisco Vicente. 25; don
Faustino Domínguez Ramos, 10; doña
Victoria Teibor Moreno, súbdita inglesa, 10; D. Manuel Rodríguez Boch, 25;
D. Enrique del Castillo y Carrasco, 10;
D. Remiglo González, 25; D. Segismun
do Sánchez, teniente de Artillería y
señora, 10; D. José Ruíz Gómez, 25;
D. José Bosque Pérez, inspector Provincial de Sanidad, 30; D. Vicente Gar
cía Arrazola. 20; D. Manuel Herrera
Andrade, 15; D. Mariano García Cantos, 10; D. Juan Parrado Hoyos, 10;
D. Tomás Martínez Cuartero, 50; don
Faustino Sánchez Molina, 25; Hermanos López, de Pesca, 50; D. José Fortes León, 5; D. Joaquín León Rodríguez, 5; D. Ricardo Enríquez, 25; Señores Jefes y Oficiales del Grupo de
Ceuta del Batallón de Transmisiones
de Marruecos, 257'35; D. Lorenzo Trujillo Santos, 30; Personal de la Comde Marruecos, 25735; D. Lorenzo Tru-jillo Santos, 30; Personal de la Com-pañía Telefónica de Ceuta, 50; D. Jo-sé Maria Aburaham, 25; D. José Felipe Milán Gamarro, 25.

Suma y sigue, 25.451'60 ptas. Ceuta 30 de enero de 1939.—III Año Triunfal.

El Delegado. P. O., José Cabillas

## Benemérito Luerpo Mutilados de Guerra por

COMISION INSPECTORA DE CEUTA

Censos de destinos

Se recuerda a todas las Entidades y Organismos oficiales y particulares, Empresas colectivas e individuales y dadores de trabajo de toda clase, la obligación ineludible en que se encuentran de presentar dentro del actual mes de enero en las Oficinas de esta Comisión Inspectora, calle Tenien te Arrabal núm. 2, relación comprensiva de todas las personas empleadas en sus dependencias, establecimientos o talleres, determinado también el número de Caballeros Mutila-

## Misa de campaña Don José Ibañez Canto es nombrado Presi-EN BROMA Y EN SERIO dente de la Cámara de la Propiedad

tuyen el Pleno, y después de hacerse constar la condolencia de la Corporación por la muerte del Sr. Palacios, fué designado por aclamación Presidente de esta Corporación Oficial, el prestigioso prosietario y comerciante ceutí don José Íbáñez Canto, que ocupó el sillón presidencial seguidamente. El Sr. Ibáñez manifestó que aceptaba el cargo con que se le honraba porque creía que en estos momentos

taba el dargo con que se le honraba porque creia que en estos momentos nadie debe rehuir ni apartarse de lo que pueda significar un servicio al Nuevo Estado Español y a nuestro glorioso Caudillo el Generalisimo Franco; que desde este puesto colaborará con las autoridades a la solución de los intereses encomendados por el Estado a las Cámaras. Para ocupar un cargo de vocal, también vacante, fué elegido don José Santos Vilela.

Hoy visitarán los nombrados, para cumplimentarle, al Excmo. Sr. Delegado del Gobierno Nacional.

Anoche celebró sesión plenaria la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Ceuta con objeto de cubrir la vacante de Presidente producida por fallecimiento de don Restituto Pacacios. Asistieron a la Junta la casi totalidad de los miembros que constituyen el Pleno, y después de hacerse constar la condolencia de la Corporación por la muerte del Sr. Palacios, la que seguirá dedicando toda su acfué designado por aclamación Presitividad y cariño.

> Después fué designado vicepresidente primero, el propietario de esta ciudad don Ismael Puyoles, que agradeció el nombramiento y ofreció de-dicar toda su atención al servicio de los intereses encomendados por el Es-

## Información de la Delegación del Gobierno

El secretario particular de S. E. chando nuevamente con los funciona-s manifestó que el Exemo. señor De-rio de la Delegación. ado del Gobierno. había asistido en nos manifestó que el Exemo. señor Delegado del Gobierno, había asistido en la mañana de hoy a la Junta de Patronos del Monte de Piedad, que se celebró en el despacho de la Alcaldía, presidida por el Exemo. señor Generai Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos; más tarde acudió al Gobierno, donde despachó con el secretario oficial señor Cabillas y secretario de Orden Público, señor Sánchez Molina. nos manifestó que el Excmo. señor De-

Por la tarde S. E. marchó a Tetuán, regresando a las 7 de la tarde, despa-

que S. E. se halla muy satisfecho del resultado que se va obteniendo en la suscripción para poblaciones liberadas, en la que Ceuta demuestra su espiritu patriótico de hermandad para con

la capital de Cataluña.

Para conocimiento general y con
objeto de que no quede nadie que desee contribuír a esta suscripción sin
hacerlo, se hace saber, que la misma
se cerrará el próximo día 5 de febrero
a las siete de la tarde.

dos colocados en cada una. Ejemplar duplicado de esta declararión deberá ser remitido por los obligados a ello a la Dirección de Mutilados de Guerra, Salamanca.

Los impresos podrán ser recogidos en estas Oficinas.

Ceuta 19 de enero de 1939. III Año

la Marina.

El Presidente, Pedro de Benito

## Comandancia Militar de Marina

Continuación de los donativos re-cibidos en esta Comandancia de Ma-rina. con destino a la Organización de la Escuela de Flechas Navales de Fa-

lange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. en Ceuta:
Suma anterior: 34.840'20 ptas.
D. Remigio González Lozana, 25'00. Suma y sigue, 34.865'20 ptas. Por el Imperio hacia Dios. Franco, Franco, Franco. ¡Arriba España! Viva

Ceuta 30 enero 1939.—III Año Triun — El Comandante de Marina, Vicente Pérez Baturone

Dando cumplimiento al acuerdo to-mado días pasados en el Ayuntamiento el domingo pasado de 5 a 9 de la tarde, la circulación por la calle José Anto-nio Primo de Rivera, Camoens quedó cortada, al objeto de facilitar la circu-lación de paseantes por estas dos ca-lles.

siguiente:

Sale de San Sebastián entrando por la calle de Calvo Sotelo hasta llegar a la calle del Sargento Mena por don de sube para entrar por la calle de Castelar, y por las de Isabel Cabral y Teniente Arrabal para salir a la de Falange Española, y ya emprende su recorrido ordinario.

En realidad, aunque no del todo. es to simplifica mucho la circulación de peatones, evitando los riesgos de atropellos que existían antes, por la aglo-meración de público entre San Sebastián y la plaza de los Reyes.

# domingos

El itinerario que siguen los servicios de autobuses y carruajes en general es

En cuanto al regreso, se efectúa de la forma acostumbrada a diario.



EL SEÑOR

## Don Martín Cáceres Alonso

Alférez Provisional de Flechas Negras.

Dió su vida por Dios y por la Patria, en el frente de batalla, a los veintiseis años de edad.

R. I. P.

Sus desconsolados padres, don Mauricio Cáceres Galindo y doña Dionisia Alonso Vavas, hermanos Petra, Dionisio, Enri-

que, María-Clara y Rafael, tíos y primos.

RUEGAN a sus amistades se sirvan encomendarlo a Dios Nuestro Señor y asistan al funeral que por el eterno decanso de su alma se celebrará el miércoles día 1 de febrero, en la parroquia de Nuestra Señora de los Remedios, a las ocho y cuarto de la mañana por cuyo favor le quedarán eternamente agradecidos..

Continúa por llover todos los días de fiesta. ¿Habráse visto, pardiez, en el mundo alguna vez tan mala pata como ésta?

Huele ya a rutina mala el que todos esos días que el trabajo nos regala, se hayan tomado por gala el bañarnos en las vías.

De este modo, ¿quién se alreve a escribir por cuenta aparte, información que no lleve el sello del agua aleve. bien fresca por otra parte?

Cruzo, pues, el bello mar con rumbo para Sevilla. Con el fútbol voy a dar, quien me dice que es verdad que el Betis gano a esta villa.

Pero por cosa ligera nos venció aquel en su cuelo, o hablando de otra maneca por un pelo, yo dijera; como dice el Papá Abuelo.

Un 2 al lado de un 1, como observan mis lectores, no es causa para que alguno se enfrie al seguir el turno. ¡Ya vendrán tiempos mejores! ANGELIN.

## Varias noticias

BAUTIZO A las cuatro de la tarde de ayer. se celebró en la iglesia de Nuestra Señora de Africa, el bautizo del segundo hijo de los señores de Cazalla Morales (don Antonio), Delegado accidental de Trabajo y secretario particular de S. E.

de S. E.

La ceremonia religiosa revistió gran solemnidad, administrando el Sacramento del bautismo al nuevo cristiano el M. I. Canónigo Magistral de la S. I. catedral don Rafael Navarro Acuña, que fué asistido por el reverendo padre Perpén, párroco del Santuario.

Le fueron impuestos al neófito los nombres de Fernando José.

Después se rezó solemnisima salve ante el altar de Nuestra Señora de la Luz Patrona de Tarifa, de donde son los padres del niño Fernando José. El altar había sido artisticamente iluminado.

nado.

Actuaron de padrinos, el abuelo materno don Fernando Benedicto Millán-Astray, comandante de Infantería y de madrina su abuela paterna doña Josefa Morales. viuda de Cazalla, representada por su abuela materna, señora de Benedicto.

Tan religioso acto, aunque revestido de toda solemnidad, se verificó en la intimidad, asistiendo solamente los familiares, por encontrarse la señora madre y hermanas del señor Cazalla en zona no liberada.

en zona no liberada.

En la iglesia de Nuestra Señora de Africa y por el padre don Bernabé Perpén le fueron suministradas las aguas del Jordán al hijo del funcionario de Aduanas don Dámaso Arias y doña Concepción Parma, imponiéndosele el nombre de Francisco.

Fueron sus padrinos doña Paula Pedro-Arenas, viuda de Arias, y don Francisco Parma García, abuelos ambos del nuevo cristiano.

Por el luto que guardan las dos familias, el acto se celebró en la intimidad.

Nuestra felicitación a todo.

Nuestra felicitación a todos.

CERVANTES

Programa para hoy. Contínua de 6 a 1. A petición de numeroso público, se pro yectará hoy nuevamente el sensacional film estrenado el sábado último y

que tiene por título: LOS PECADOS DE LOS HOMBRES ¡Uno de los mejores del año! Muy pronto: Miguel Ligero, Estrellita Castro, Roberto Rey, Concha Catalá y otros notables artistas en SUSPIROS DE ESPAÑA

Una pelísula de Benito Perojo.

FUNERAL

En la mañana de ayer se celebró en LOS CAMPEONATOS REGIONALES Equipos: iglesia de Nuestra Señora de Africa lemne funeral por el alma del cosolemne funeral por el alma del co-mandante de la Legión, don Fernando Alvarez Pacheco, que dió su vida por Dios y por la Patria el día 16 del co-rriente mes de enero. El acto, al que concurrieron además de sus familla-res muchas de las amistades con que contaba en nuestra ciudad el finado, constituyó una imponente demostra-ción de lo mucho que se le apreciaba en nuestra ciudad.

También se hallaba en el templo una representación de la gloriosa Le-

gión, Cuerpo al que pertenecía.

A su afligida esposa doña Laura
Baizán, hijo Fernando, padres políticos don Hilario Baizán y doña María
García, hermanos y demás familia rei
teramos nuestro pesar uniendo nuestras oraciones para el eterno descanso de su alma.

#### SEPELIO

En la tarde de ayer tuvo lugar el acto de conducir a su última morada el cadáver del niño Remigio Baró Avila, fallecido el dia 29 de los corrientes

El acto, al que concurrieron fami-liares y muchas de las amistades con que cuenta en nuestra ciudad la fa-milia Baró, constituyó una verdadera manifestación de profundo duelo. A sus padres don Ramón y doña Asunción, hermanos y demás familia, expresamos nuestra condolencia uniéndonos en su

#### MISAS FUNERALES

Ayer se celebró el funeral que, por cante. Ayer se celebro el funeral que, por el eterno descanso del alma del señor don Toribio Tejedor Fernández, tuvo lugar en la iglesia de Santa María de los Remedios, de nuestra ciudad. Al acto al que asistieron, además de los familiares del fallecido, muchos compañeros de Armas del finado, constitu una imponente manifestación de

A su desconsolada madre, hijos, her manos y demás familia expresamos nuestra condolencia. uniéndonos en sus oraciones.

## Kasgo de honradez

Por la Jefatura Superior de Fuerzas Militares de Marruecos, ha sido remitido a esta Delegación del Gobier-no Nacional, un monedero con deterno Nacional, un monedero con determinada cantidad en metálico, sellos de Correos y unos resguardos hechos a favor de Manuel Cantos Ramírez, encontrado en la vía pública por los soldados del batallón de Transmisiones JUAN TORRES TACORONE y RAMON PIÑEIRO CHINEA.

Lo que me es grato hacer público para general conocimiento y satisfac-ción de los interesados a quienes felicito por su honradez. Ceuta 29 enero 1939. III Año Triun

El Delegado

## Lonstrucción de Ketugios

#### COMISION ADMINISTRATIVA

En el Negociado de Estadística del Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad y desde las 10 hasta las 13'30 horas, queda abierto al público, como en me-ses anteriores, el pago voluntario de la 13.ª aportación, por un plazo que em-pezará el día 1.º del próximo febrero, finalizando el 15 de dicho mes, transcurrido el cual todos los pagos habrán de efectuarse por el doble de su im-porte, según determina el bando de la Autoridad Militar a este respecto.

Los familiares de aquellos individuos que hayan sido movilizados con posterioridad a su inscripción en estas Oficinas, deberán hacerlo constar en el Negociado de Estadística del Ayuntamiento si figuraban en el fichero de pagos, o en el Sindicato de Falange si efectuaban su aportación en trabajo.

Ceuta, 28 de enero 1939.—III Año

MADRUGADA.

Triunfal. El Presidente: José M.ª Rosende

SE RECIBEN ESQUELAS MOR-

TUOKIAS HASTA LAS 4 DE LA

## La Actualidad Deportiva

CONTNUAN CELEBRANDOSE CON INUSITADO INTERES

#### En Andalucía

Los encuentros jugados el pasado domingo, correspondientes al torneo reginal sur, dieron los resultados siguientes:

En Sevilla: Betis Balompié, 2: Ceuta-Sport, 1.

En Jerez; Xerez F. C., 1; Cádiz C..1.

En nuestro pronóstico del sábado último vaticinamos que el Ceuta-Sport podía proporcionarnos una grata sor-presa en su match con el Betis y que el Cádiz probablemente sabría obte-ner algún provecho de la escasa "ar-tillería" xerezana, y los resultados de esos encuentros han venido a darnos la razón.

Aún perdiendo nuevamente en la Aun perdiendo nuevamente en la capital andaluza, el Ceuta-Sport se ha mostrado digno de todos los elogios que se le han venido prodigando desde la iniciación de este interesante torneo. El salir derrotado del Nervión por la mínima diferencia —en un encuentro que el Betis necesitaba inclinar a su favor a toda costa, para as pirarar a clasificarse la "Copa del Generalísimo— lo dice todo. Y no deja de ser una grata sorpresa por cuanto, según las escasas referencias que del partido tenemos a la hora en que del partido tenemos a la hora en que trazamos estas líneas, nuestro repre-sentante balompédico ha actuado mag níficamente, dando en todo momento batalla a su tan calificado contrin-

En Jerez, el Cádiz trató de recuperar a toda costa los dos puntos que en su mismo campo le había arrebatado el Sevilla en la segunda jornada del

No le fué posible recuperar los dos pero sí logró, en cambio, uno de ellos Un punto que dará mucho que hablar pues no hay que olvidar que el Xerez en su casa es un hueso bastante duro de roer.

Con este empate, el Cádiz logra en-caramarse al segundo lugar de la cla-sificación y el Ceuta-Sport pasa al cuarto. Lo que hará que el próximo domingo haya un gran match en nues tro Stadium Municipal, toda vez que corresponde enfrentarse a gaditanos y ceuties.

La clasificación actual de este torneo es la siguiente:

Equipos:	P.	G.	E.	P.	G.	G.	Punto
Sevilla F. C.	3	3	0	0	17	4	6
Cádiz F. C.	3	1	1	1	4	6	3
B. Balompié	2	1	0	1	2	2	2
Ceuta - Sport	3	1	0	2	7	8	2
Xerez F. C.	3	0	1	2	1	11	1

#### En Guipúzcoa

El pasado domingo se jugaron los siguientes encuentros: En San Sebastián: R. Sociedad, 5:

Tolosa, 0.

En Irún: Real Unión, 3; D. Rente-

La clasificación de este torneo que-da establecida:

Real Sociedad 3 Aurrera 011 0 4 8 D. Alavés 2 R. Unión Irún 3 0 Tolosa 3 0 2

#### En Vizcaya

Los matchs disputados el domingo dieron el resultado siguiente:

En Bilbao: Bilbao A. C., 4; Sesto, En Baracaldo: Oriamendi, 4; Arenas de Guecho, 1.

He aqui la clasifificación de este

Equipos:	P.	G.	E.	P.	G.	G.	Punt
Oriamendi Bilbao A. C.	3 2	3 2	0	00	14	3 2	6 4
Arenas Erandio Sestao	2 2 3	0 0 1	000	2 2 2	2 3 4	8 9	0
	En	Aı	rag	ón			

En el primer partido correspondien te al Campeonato aragonés, celebrado en el campo de Torreros, el Zaragoza F. C. derrotó al Huesca F. C. por el elevado tanteo de 10 tantos a OUT.

## Monte de

Junta de Patronos

En la mañana de ayer se celebró Junta de Patronos del Monte de Pie-dad, en el despacho del Iltmo. Sr. Al-

Presidió la misma el Excmo. Sr. General en Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos, don Carlos Guerra; asis tiendo el Excmo. Sr. Delegado del Go-bierno, don Jacobo Guitart; M. I. se-ñor Vicario Capitular, Doctor don Emilio Fernández Fuentes; coronel jefe de la Circunscripción Occijefe de la Circunscripción Occi-dental, don Luis Anel y Ladrón de Gue vara, el coronel interventor, señor El-vira; el jefe provincial del Movimien-to, camarada Villarejo; el comandan-te de Artillería, señor Chacón, el co-mandante médico. don Arcadio García de Castro; delegado accidental de Tra-bajo, señor Cazalla Morales; actuan-do de secretario el director del Monte de Piedad, señor Iravedra. de Piedad, señor Iravedra.

Fueron tratados diversos asunitos de gran interés, que afectan al desenvol-vimiento anual de la expresada enti-

SECCION DE RECLUTA

AVISO

Se cita para que comparezca en es-ta Sección de Recluta con toda urgen-cia el mozo del Reemplazo de 1938. José López Cabrera.

Ceuta 30 de enero de 1939.-- III Año

El Secretario.

#### LA SEÑORA

## Doña María Serrán

falleció en el dia de ayer, a los 23 años de edad, tespués de haber recibido los auxilios espirituales

R. I. P.

Su dsconsolado esposo don Juan Estrada Nadal, sus padres don Cristóbal y doña Francisca, hermanos don Antonio, don Cristobal y don Manuel, hermanos políticos don Ovidio Millanes, primos, sobrinos y demás familia.

RUEGAN a sus amistades asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las diez y treinta horas del día de hoy, desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbra, por cuyo fiavor le vivirar, eternamente agradecidos.

Vivía: Faldas Monte Hacho (Sarchal).

No se reparten esquelas.

## | Falange Española Tradi cionalista y de las Jons

DELEGACION DE AUXILIO AL COM-BATIENTE

Interesa se presenten por esta De

Interesa se presenten por esta Delegación sita en la antigua calle de
Riego núm. 2, de 10 a 1, las familias
de las que a continuación siguen:
Claudio Pieno Martinez, soldado de
Infanteria; José Tijera Calvo, marinero de Infanteria; Salvador Duarte
Navarre, soldado de Infanteria; Juan
Gómez María, soldado de Requeté; Antonio Cuéllar Reina, soldado de Infanteria. teria.

Ceuta 30 enero 1939. III Año Triunfal. ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

#### SECCION FEMENINA

Se pone en conocimiento de todas las camaradas que el dia 1 de febrero empezará un curso de corte y borda-do en esta Sección Femenina.

Se ruega a las afiliadas que quieran asistir a él, pasen por dicha Sección el lunes y martes de 4 a 6 de la tarde. Ceuta 28 enero 19339. — III Año

La Jefe Local Accidental

DEPARTAMENTO DEL SERVICIO SO-CIAL

#### AVISO

Con la máxima urgencia deberán pasarse por las Oficinas de esta De-legación situadas en la plaza del Ge-neral Mola, para hacerle entrega de documentos relacionados con el Servicio Social, las señoritas que se relacionan, advirtiendo que las horas de oficina para este Servicio son de las 15 a las 17

El Delegado Local Accidental Saludo a Franco. ¡Arriba España! Aurelia María Ibáñez Barberá. Francisca Pinto Toquero. Dolores Fernández Barrios.

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 31 DE ENERO DE 1939 III Año Triunfal

#### III AÑO TRIUNFAL

Servicio para mañana Guardia de Prevención.—Coman-dante de guardia: alférez don Salva-

dor Mares Romero. Imaginaria idem: otro don Fiden-cio Pasamar Giraldós.

Sargento de guardia: jefe de Falan don Antonio Sevilla Carrasco. Imaginaria idem: otro don Antonio

Vayas León. Cabo de guardia: Juan Villegas Sán

Otro idem: Dris Ben Tahar Dufra-Corneta de guardia: Hamed Ben Mo

hamed Sarguini.
Ocho falangistas de guardia, de la

Centuria de Depósitos.

Servicio de control: alférez don Fidencio Pasamar Giraldós.

Visita Hospital y control: 1 cabo y 1 falangista de la primera Falange de la primera Centuria.

El alférez ayudante del sector,

Salvador Mares.

## Depositaría Especial de Hacienda

CLASES PASIVAS

Los haberes correspondientes actual, serán satisfechos durante los días que a continuación se de-tallan de once a trece horas.

Dia 1 de febrero: Retirados ordina-rios, Clero, Jubilados y Cruces. Dia 2 de febrero: Retirados espe-

ciales. Día 3 de febrero: Montepio Militar,

Civil y Remuneratorias.

Día 4 de febrero: Todos aquellos que no hayan cobrado en los días an-

teriores. Ceuta 30 de enero de 1939.—III Año

El Depositario Especial de Hacienda

## Hospital de la Cruz Roja

Número premiado en el sorteo del do-mingo: 199; en el del lunes: 4-6.

## Allérez Martin Cáceres

:PRESENTE!

El 24 del pasado diciembre dió glo-

El 24 del pasado diciembre dió gloriosamente su vida por Dios y por la Patria, el alférez provisional don Martín Cáceres Alonso (q. e. p. d.).

Al alférez Cáceres "Martín", como se le llamaba por sus amistades en nues tra ciudad. le sorprendió nuestro glorioso Movimiento estudiando con gran provecho la carrera de Medicina, habiéndose ofrecido desde el primer momento a prestar desinteresadamente sus servicios en el Hospital de la Cruz Roja de esta ciudad. Allí supo gransus servicios en el Hospital de la Cruz Roja de esta ciudad. Allí supo granjearse el aprecio de todo el personal de la casa, así como la de sus enfermos a quienes prodigaba palabras de consuelo. Mas no obstante, no se sentia satisfecho y quiso ser más útil a la Patria ofreciendo su vida e ingresando en uno de los cursos para alféreces de donde salió entusiasmado al 
poder ostentar en su corazón la gloriosa estrella de los héroes y de los 
mártires. mártires.

Quien le conoció y trató en vida no lo podrán olvidar porque su grandeza de alma y su gran patriotismo le ha-bían hecho granjearse la estimación de todos.

de todos.

Por eso en estos momentos en que su gloriosa muerte nos lo ha separado para siempre, se nos aparece su figura como un predestinado de Dios ya que por él fué elegido para darnos ejemplo de sacrificio y de amor a la Patria.

Descanse en paz el gran amigo y leal compañero y sirvan estas lineas para testimoniar a sus seres queridos nuestra gran condolencia.

ALEGREZ MARTIN CACERES ALON-

ALFEREZ MARTIN CACERES ALON-SO | PRESENTE!

García, núm. 6.

## Compañía de Navegación "Tirrenia"

VAPOR "FIRENZE"

Saldrá de Ceuta para I ánger, Cádiz y Sevilla el día 30 de enero, y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el dia 26

Admite carga y pasajeros con billetes de primera segunda y tercera clase para todos los puertos antes mencionados

PARA INFORMES: DITTA ACHILLE PETRI

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 18 de Julio, número 1

## Hospital Militar de Ceuta ANUNCIOS

ANUNCIO

Debiendo procederse por este Hospital, a la compra de los artículos cu-yo detalle se halla de manifiesto en la Administración del mismo, se pone en conocimiento del Comercio de esta ciu dad, que hasta las trece horas del día OCHO del próximo mes de FEBRERO, pueden presentar sus ofertas. en so-bre cerrado, en las oficinas de la cita-da Administración, todos los días la-borables de las diez a las trece horas. Ceuta 28 de enero de 1939.

El Administrador, (Ilegible).

Teléfono 2-8-6

V.º B.º El Jefe Administrativo

FRANCISCO RUIZ MEDINA

Almacenista al por mayor de coloniales y agente ex-

clusivo de los acreditados vinos marca

LA GITANA

De Sanlúcar y

Compañía Vinícola del Norte de España

CEUTA

Hasta 8 palabras 0'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10 El impues-to del Timbre a cargo del anun-ciante. Pago adelantado

COMPRO muebles usados. Falange Española, número 77. Teléfono 8-1-9.

COMPRO y vendo ropa usada, caballero, señora y niño. Independencia, número 11. -- Ceuta.

CASA para dormir y habitación amueblada, para caballero. Teniente Pacheco, 14. -- Ceuta.

SE COMPRAN y venden muebles usa-dos. Pasaje Recreo, n.º 25. -- Ceuta.

¿DESEA usted vender sus muebles? Llame al Teléfono 8-1-2.

SE VENDEN varios muebles semi-nue-vos. Duarte 3, segundo.

SE VENDE un aparato eléctrico calentador de agua para baño, de ochen ta litros de capacidad y una ra-dio. Depositaría de Hacienda. Primer piso.

SE DESEA habitación para caballero en casa particular, preferible en piso segundo o tercero. Dirigirse por escrito a EL FARO.

NUESTRO TELEFONO ES EL 7-9-9

JEREZ

EL ANUARIO PONTIFICIO PARA 1939

Ciudad del Vaticano.—Ha sido pues to en manos del Papa el primer ejem-plar, magnificamente encuadernado, del Anuario Pontificio para 1939, que consta de 1.360 páginas en las cuales están incluídos todos los organismos de la Iglesia Católica, estadísticas de fieles, nombres de Prelados, etc.

De los datos del Anuario resulta que actualmente viven 62 Cardenales; existen 219 Arzobispos, 935 Obispos, 772 Obispos titulares y más de 300 Vi-cariatos apostólicos, Prefecturas, etc.

Los representantes de la Santa Sede en el extranjero son 59, de los cuales 37 Nuncios.

Los Estados representados en el Vaticano son otros 37, y de ellos 13 por Embajadas; la última de estas es la de Rumanía, que ha elevado a dicha categoría diplomática su anterior Legación gación.

Durante el año 1938 han sido creadas 6 nuevas Diócesis; en todo lo que va de Pontificado de Pío XI se han erigidos 128 nuevas Diócesis y Archidiócesis y otros muchos Vicariatos apostólicos.

"LETRAS". SEGUNDA EDICION AU-MENTADA

El número extraordinario de "Letras" fecha 1 de enero ha logrado un éxito tan grande que su copiosísima tirada se agotó ya en estos pocos días. Ante la lluvia de pedidos que llegan a la administración de la popular revista literaria procedentes de todas las plazas de la España liberada, ha sido preciso hacer una segunda edición que en jornadas de intenso trabajo, a horas extraordinarias, se pondrá a la venta desde el día 20.

Esta edición se ha aumentado con

Esta edición se ha aumentado con numerosos e interesantísimos origina-les, por lo que su precio es de tres pe-

No precisa ponderar los alicientes literarios y artísticos de este número. Novelas policíacas, románticas de costumbres, una obra teatral, varios cuen tos e distintos géneros, reportajes, hu morismo, amenidades, etc., todo ello en magnifica presentación con buen papel y excelente tiraje.

"Letras" se ha impuesto batiendo en plena guerra un record de baratura, de selección literaria y de organización administrativa.

zación administrativa.

La segunda edición de este número extraordinario está llamada a un éxito mayor si cabe que la conseguida por la primera, tan celebrada del público en todas partes.

#### CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra DEPOSITO:

P. de Africa, 12 (bajo) Tl. 4-0-3



# Información general del Extranjero

## Nué vergüenza!

LA SEÑORA DE ROOSEVELT SE NIE-GA A RECIBIR EL REGALO DE NE-GRIN

Nueva York, 30. — Uno de los periódicos de esta capital da cuenta del gran escándalo producido en la Casa Blanca, con motivo de la victoria del Generalísimo Franco, debido a que el Jefe del Comité de Barcelona, Negrín, para congraciarse con la señora de Roosevelt le había hecho envío de algunos cuadros de Goya, para testimoniarle su agradecimiento por la simpatía que dicha señora sentía por los rojos.

Pero cuando se ha recibido la noticia de la caída de Barcelona en poder de las tropas nacionales y la huída del Gobierno Negrin a Figueras, así como el aviso lanzado por el Gobierno Nacional advirtiendo que las cobras del patrimonio artístico de la nación tendrán que ser restituídas la señora de Rossevelt no ha retirado los cuadros del Consulado rojo donde se encuentran.

#### EL LAUREADO AVIADOR GARCIA MORATO DESMIENTE EN PARIS UNAS INFORMACIONES TEN-DENCIOSAS

París, 30. — El conocido aviador español, señor Garcia Morato, que ha estado en esta capital, ha hecho unas declaraciones a la Prensa, en las que ha dicho especialmente que los raids aéreos sobre Barcelona lo han sido respondiendo puramente a objetivos militares, según puede hoy comprobarse fácilmente.

Estas declaraciones las ha hecho el heroico aviador español en vista de la tendenciosa campaña iniciada por la prensa izquierdista francesa.

#### LAS QUIMERAS DE ALVAREZ DEL VAYO

Perpignan, 30. — Alvarez del Vayo, que ha pasado varios días en esta población, ha hecho algunas declaraciones a los periodistas a quienes ha dicho que aunque la situación actual es muy crítica, el "Gobierno" la afrontará con decisión".

Ha añadido que evidentemente la caída de Barcelona representa para ellos una grave pérdida, pero que sabrán compensarla con "nuevas victorias".

#### TIROTEO ENTRE CARABINEROS Y MILICIANOS ROJOS EN LA FRON-TERA

Perpignan, 30. — Continúa el éxodo a Francia de muchos milicianos rojos y elemento civil. Este paso por la frontera ha producido mucho nerviosismo, hasta el extremo de que hoy se originó un tiroteo entre carabineros y milicianos, a consecuencia del cual resultaron siete muertos y diecinueve heridos.

Una columna de refugiados soviéticos españoles, que ocupa varios kilómetros de extensión, se dirige por la carretera a la frontera.

#### ACUDEN CAMIONES PARA RECOGER A LOS REFUGIADOS EN LA FRON-TERA

París, 30. — La emisora francesa París P. T. T. comunica que el éxudo de refugiados continúa de hora en hora. En efecto, ayer desde las ocho de la mañana que abrieron la frontera, empezó el ininterrumpido paso de ancianos y heridos, algunos de ellos en un estado físico lamentable.

Varias organizaciones han encauzado, de acuerdo con el Comité de Socorro Internacional, el socorro para los refugiados, habiendo salido varios camiones con alimentos que son enviados a los lugares donde se encuentran estos desgraciados.

## CAMBIO DE TELEGRAMAS ENTRE FRANCO Y MUSSOLINI

Roma, 30. — Mussolini ha dirigido el siguiente telegrama al Generalisimo Franco:

"El pueblo italiano ha recibido con entusiasmo vuestra victoria en Barcelona, la que es el comienzo de la victoria definitiva. Esta victoria restablecerá una nueva España poderosa y unida. En un momento en que la solidaridad indescriptible de sangre acaba de soportar una nueva prueba, yo es envío mis mejores saludos para el porvenir de vuestro pueblo ¡Arriba España!"

El Generalisimo Franco le ha contestado diciendo:

"La victoria de Barcelona ha provenido de las fuerzas vitales de los pueblos que van animados por una misma concepción de la vida. Como general y como españo! me siento orguloso de mandar a los magníficos camisas negras que combaten gloriosamente al lado de sus camaradas españoles contra el comunismo internacional. Yo os envio mis mejores votos para el Imperio Italiano y mis más cordiales saludos. ¡Arriba Italia!"

#### TODA LA INDUSTRIA CATALANA SE ENCUENTRA YA EN PODER DE TRANCO

París, 30.— seguimos recogiendo de la emisora París P. T. T.—Con la ocupación de Granollers, los nacionales tienen en su poder toda la industria catalana, que es tanto como decir la industria española.

El setenta por ciento de las fábricas catalanas reanudaran sus trapajos en breve, una vez reparados los pequeños desperfectos que tienen.

Respecto a la situación militar, se dice que la ofensiva de los nacionales ha costado a los rojos ciento cincuenta mil bajas, figurando entre ellas los mejores soldados, por lo que sólo cuentan con divisiones dislocadas que no podrán ser reorganizadas por impedírselo los nacionales y por lo tanto no podrán oponerse a que continúe el impetuoso avance de las tropas de Franco.

#### SON INTERVENIDOS EN FRANCIA VARIOS CARROS BLINDADOS DE LOS ROJOS

Paris, 30.—Varios oficiales del ejército francés han comunicado a las autoridades de su país que varias unidades de carros rojos pasaron a Francia.

En su virtud, el Gobierno, ha ordenado que estos carros blindados sean internados hasta que se decida otra cosa.

#### ANTE EL DISCURSO DE HITLER EN EL REICHTAG

París, 30. — Noticias de Berlín informan que existe gran espectación ante el discurso que hoy pronunciará en esta capital, el Canciller Hitler, con motivo de la apertura del Reichtag.

motivo de la apertura del Reichtag.
Se confirma que todo el mundo espera con ansiedad conocer las palabras del Führer, y muy principalmente en París, Londres y Moscú.

La prensa francesa, en su mayoria | nes.

se ocupa de este suceso dedicándole amplios comentarios. "Le Journal" critica las informaciones de cierta prensa que, de manera insidiosa, ha expresado que las palabras de Hitler provocarán una nueva crisis internacional. "Le Jour", por su parte, manifiesta que las palabras del Filhrer se asentarán en la política firme del eje Roma-Berlín.

#### PIDIENDO LOS DERECHOS DE BELI-GERANCIA PARA FRANCO Y EL EN-VIO DE UN AGENTE A BURGOS

París, 30. — "Le Petit Journal", en su número de hoy, dice que es urgente reconocer los derechos de beligerancia de la España de Franco y el envío de un agente a Eurges.

"Le Matin", se refiere a la huida de la población republicana y presenta la estampa bella y humana de la llegada de viveres en cantidades enormes a Barcelona, tras los tanques triunfales de los soldados nacionales.

#### CINCUENTA EXTRANJTROS FIGU-RAN ENTRE LOS DETENIDOS EN PARIS

Paris, 30. — Entre los quinientos detenidos que se nicieron con motivo de la manifestación celebrada por comunistas y socialistas en favor de la España mraxista, figuran, según afirma el diario "L'Epoque" unos cincuenta extranjeros que pasaron a la Prefectura de Policia, en donde les han sido examinadas sus documentaciones.

Se ignora hasta ahora el resultado de estas investigaciones.

#### NEGRIN INSISTE EN SU DEMANDA DE AUXILIO

Londres 30. — La agencia Reuter comunica desde Perpignan que el jefe del comité rojo de la España marxista doctor Negrín na cruzado la frontera franco-catalana creyendose que vuelve a París con el fin de renovar su petición de ayuda, ante la crítica situación en que se encuentra la zona bolchevique.

#### LO QUE DICE UN DIARIO ALEMAN SOBRE LOS REFUGIADOS ROJOS

Berlín, 30. — Refiriendose a la cuestión de los refugiados españoles, la "Corespondencia Politica y Diplomática", hace la observación de que parece que Francia quiere conceder hospitalidad a persona; culpables de infinidad de crimenes en Cataluña.

Dice que esos criminales tratan de pasar la frontera y que todos los días se conocen nuevos detalles de los nechos vandálicos y bárbaros que han cometido.

Si el Gobierno francés — termina diciendo el periódico — quisiera que la ley actuara se capturarían muchos criminales y es preciso comprobar si los círculos del frente popular quieren defender los derechos de asilo, incluso de aquellos autores de delitos comunes.

# El júbilo de los españoles en Buenos Aires por la caída de Barcelona

Buenos Aires, 30. — La liberación de Barcelona se ha festejado reuniéndose la colonía española en dos grandes teatros coaligados por radio teléfono:

Hizo uso de la palabra nacional don Pablo Logendio poniendo de relieve la gran victoria y la fraterna contribución de los roluntarios italianos inscritos en la Legión española. Asistieron los representantes diplomáticos de Italia, Alemania, Portugal y Japón. El público vitoreo largamente a España, a Franco y a los países amigos de nuestra Cruzada.

## Una interesante información del enviado especial de «París Soir» en la zona marxista

París, 30. -- El periodico "París-Soir" publica hoy una extensa información de su enviado especial en la zona marxista de España, en la que da cuenta de lo que ho visto en la Cataluña aún dominada por los bolcheviques.

Refiriéndose a la ciudad de Figueras, manifiesta que es la ciudad del estupor y a continuación describe la situación de Gerona, en donde afirma que se encuentran refugiados más de medio millón de personas.

Pregunta que dónde se encuentran los ministerios y dice que no encuentran lugar donde instalarse.

#### LOS ANARQUISTAS INTENTARON APODERARSE DEL PODER EN PUIG-CERDA

París, 30. — Se sabe que los anarquistas trataron en la pasada noche del domingo al lunes, de hacerse cargo del poder en Puigcerda, librándose con este motivo una violentísima batalla entre ellos y las tropas rojas, dominando a fuerza de grandes esfuerzos estas últimas.

estas últimas.

El comandante militar de la plaza fué detenido y será llevado a un tribunal, acusado de no reprimir a tiempo el movimiento anarquista y de no evitar la sangre derramada.

#### LLEGA A MARSELLA EL EMBAJA-DOR INGLES DE LA ZONA ROJA

Londres, 30. — El embajador británico en la España roja ha ilegado hoy a Marsella, a bordo de un navío de guerra.

El diplomático inglés se propone trasladarse a Perpignan, que es donde actualmente se encuentran establecidas las oficinas de las demás representociones consculares

#### HITLER REPARTE LAS MEDALLAS DE LOS PREMIOS DEL NACIONAL-SOCIALISMO PARA EL ARTE Y LAS CIENCIAS

Berlín, 30. — El Canciller Adolfo Hitler, acompañado por el doctor Goebbels, procedió hoy al reparto de los premios del nacional socialismo de artes y ciencias en sustitución del Nobel

### GUZMAN ORTUÑO

DIPLOMADO EN MEDICINA DEL TRABAJO

CIRUGIA GENERAL

#### Accidentes del trabajo .-- Enfermedades profesionales

Enfermedades del Estómago e Intestinos CONSULTA DE 4 A 5

Calvo Sotelo 24. 2.º (Marina)

Teléfono 24

# tormación general de

# De S. A. I. el Jalifa al

Burgos, 30.--Entre los muchos tele-gramas que sigue recibiendo el vice-presidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, general Jordana, felicitando al Gobierno por la brillante liberación de Barcelona, por nuestros liberacion de Barcelona, por nuestros bravos combatientes, figura el siguiente: "S. A. Imperial el Jalifa me encarga haga llegar a V. E. su cariñosa felicitación por incorporación Barcelona a España liberada que hace suya, por unión inquebrantable, pueblo musulmán y español en la Santa Cruzada que V. E. emprendió desde Tetuán.--Salúdale.--Beigbeder."

## lomo se descubrió el cotre de joyas que se dejó Negrín en Barcelona

Málaga, 30.—El corresponsal Carlos Villa, describe así cómo fué descubier-ta la caja que contenía un cofre lleno de joyas, en el palacio que habitó Ne-grín en Barcelona:

grin en Barcelona:

"La caja hallada no es más que una
de las veinte que Negrin se había pre
parado para tener asegurado su retiro
en el extranjero y de las cuales 19 logró llevarse, 62 horas antes de la entrada de las tropas nacionales en la
indad

Pero descubramos cómo se ha venido en conocimiento de la clase de "la-drón" que es Negrín.

Ante el teniente coronel Lámbarri se presenta un obrero. Todo agitado, confuso, balbuceante de ira. Es preciso calmarlo cuando se logra, se explica así o en términos muy parecidos.

—La casa en que ustedes los periodistas vivos abora.

distas viven ahora, es la que ocupó Ne grin hasta que se fué. Hace unos días, yo vine aquí con otros obreros y me dieron el encargo de cargar veinte gran des cajas en unos camiones del servicio particular de la presidencia. Las ca jas eran pesadísimas y, a pesar de que interveníamos muchos trabajadores, la faena se hacia larga. Estábamos vigi-lados por carabineros y a cada momen

to nos acuciaban para que aligeráramos el trabajo.

Negrín se paseaba nerviosamente
por su despacho. Parecía que tenía tam
bién mucha prisa. Le acababan de comunicar la pérdida de Tarragona y. por lo visto, sentia angustia de que peligrara su botín. Las tropas de FRAN-CO se decía que podían acercarse a Pe dralbes. En aquellos momentos no le interesaba nada: ni los pueblos perdidos, ni la gente que moria, ni la derro ta. Sólo tenía pensamiento para su bo-tín, tener tiempo de ponerlo a salvo."

## Víveres para Barcelona desde la República Argentina

Málaga, 30. -- La constante labor d Radio Málaga "onda corta" en las Re-públicas americanas, ha sido acogida

en la Argentina con gran entusiasmo. En el día de ayer, el director de nues tra emisora ha recibido un cablegrama de Buenos Aires, dando cuenta de que por la Exema. Sra. doña Soledad Alon-so de Drysdale, presidenta de los Legio narios Civiles de FRANCO, se han efec tuado activas gestiones, que han dado por resultado el próximo envío de tres expediciones de víveres para Auxilio Social a Barcelona.

En su labor. la señora Drysdale, es secundada por los falangistas bonarenses, que con el mayor entusiasmo, cola-boran a esta obra hermosa de auxilio a la capital de Cataluña.

La fraternidad española en ejercicio

## Gobierno Nacional De todas las provincias siguen saliendo Gobierno Nacional convoyes de viveres para Lafaluña

Burgos, 30. -- Noticias de toda Es- víverees diversos y anuncia que cuan-paña patentizan el entusiasmo con que do disponga de otros medios de transse trabaja para que las poblaciones re-cién liberadas en Cataluña no carezcan de nada, a cuyo efecto se están enviando de todas partes ininterrumpidamen

do de todas paries inimierrumpidamen te grandes convoyes de alimentos.

--De Granada han salido ya los tres primeros vagones con todas cla-ses de comestibles, patatas y cereales con un total de 30.000 kilos. Se prepa-ran nuevos envios. Además de los donativos hechos en especies con este fin y que importan más de cuarenta mil duros, se sigue con entusiasmo otra suscripción en metálico que ya pasa de las 200.000 pesetas. Se espera que Gra-nada contribuya con dos millones de pesetas al auxilio de sus poblaciones li beradas beradas.

--De Santander se remitieron ayer a Barcelona 18 camiones con 25 toneladas de leche condensada, o sea unos 48.000 botes; 125 terneros, 20 toneladas de pescado. y un camión de géneros ali menticios de todas clases.

--Zamora ha enviado ya a Barcelona 2 vagones de harina y un convoy com-puesto de seis camiones que contenían lo siguiente: 4.000 kilos de harina, 3.000 de garbanzos, 3.000 de alubias, 2.000 de lentejas, 840 de azúcar, 420 de jabón y 560 de chorizos. En un envío próximo salir mandará 30 jamones, varias ca-jas de galletas, noventa latas de gallejas de galletas, noventa latas de galle-tas finas, noventa cajas de conservas, y chocolate, leche condensada y bote-

las de vino y aguardiente.

--De Tenerife comunican que aquella provincia ha hecho entrega con des
tino a Cataluña, de 270.000 pesetas que
se han invertido en plátanos y toma-

--La ciudad de Córdoba ha contri-buído con sesenta toneladas de víveres y pronto remitirá otra importante can-tidad.

--El gobernador civil de Pontevedra comunica que la "Unión de Fabrican-tes de Conservas" le ha entregado un cheque de 50.000 pesetas que han sido invertidas en víveres para Barcelona.

--Teruel ha enviado en seguida a Bar celona cuatro camiones abarrotados de

OTRO PERIODISTA HERIDO DE

su gloriosa entrada en la capital ca-talana las tropas liberadoras, fué heri-

do por el enemigo a la entrada de la ciudad, el conocido cronista de guerra

Fernando D'Ors, quien tenía especial empeño en asistir a la reconquista de

El lesionado, que fué en ambas pier nas, se le evacuó a Zaragoza, donde quedó hospitalizado y hoy, a petición propia, y con las naturales precauciones ha sido trasladado de nuevo a Barcelona, no siendo su estado de mayor gra

Fernando D'Ors es uno de los cro-nistas veteranos: empezó a escribir re

su tierra natal.

Barcelona. 30.-El día que hicieron

porte remesará mayores cantidades.
--De Orense han recimitido a Barcelona nueve camiones cargados de pa-

tatas, alubias. jamones y tocino.

--Aparte del convoy enviado ya a
Barcelona por la ciudad de Palencia,
ha hecho otro envío de ocho mil kilos
de patatas en un camión especial.

Castellón de la Plana ha contribuí do también a esta obra humanitaria con 95 toneladas de víveres que ya ha remitido y comunica que inmediatamen te mandará trece camiones con otras treinta y cinco toneladas de géneros alimenticios, poniendo así su manifiesta evidencia los inmediatos resultados que se registran en una población, a poco de ser Nacional, pues sabido es que no hace muchos meses Castellón fué liberada, hallándose en un completo estado de pobreza. tado de pobreza,

--Soria ha remitido lo siguiente: 5.040 kilos de aceite, 2.248 de galletas, 3.052 bujías, 220 gruesas de cerillas, 770 kilos de pastas para sopas, 15 cajas de ta-baco, 42 kilos de embutidos. 240 kilos de chocolate, 184 cajas de leche con-densada, 3 cajas de carne de buey, 3 de harina lacteada, 6 cajas y un barril de vino añejo con cien litros, 3.135 kilos de jabón, 806 botellas de licores de mar

ca Jerez y 10.800 kilos de harina. --El Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda ha encabezado la suscripción con destino a poblaciones libera-das, con la cantidad de cinco mil pese-

-- Huelva ha enviado seis camiones de viveres.

--Salamança ha enviado una TER-CERA expedición compuesta de 44 cajas de longaniza, 138 latas de manteca de cerdo, 270 piezas de jamones del país y 166 asturianos, 99 cajas de "foigrás", en total. un tercer envio de 14.703 kilos

--Los jefes, oficiales, clases y tropa del Batallón de Mérida han recauda-do 271'75 pesetas con destino a este hu manitario y patriótico auxilio a Cata-luña española.

portajes de la guerra en Somosierra, el 19 de julio d<sub>e</sub> 1936.

Burgos, 30. -- El Vicepresidente del Gobierno ha recibido, entre otros, el siguiente telegrama: "Ruego a V. E. siguiente telegrama: "Ruego a V. E. transmita a S. E. el Generalisimo efu-va y entusiasta felicitación en nombre pueblo marroquí, españoles, colonias Tánger, Rabat y Casablanca, funcionarios Protectorado, Ejércitos Marruecos, con motivo toma Barcelona han manifestádose con entutusiasmo indes criptible, asociándose con impetu conmovedor pueblo musulmán.--Salúdale .- Beigbeder.

#### HA MUERTO EN MADRID EL DUQUE DE SANTA ELENA

Burgos, 30.—Se tienen noticias de que en Madrid ha fallecido recientemen te a los 84 años de edad, don Alberto de Borbón, duque de Santa Elena, que se encontraba escondido en un sota-banco, después de haber padecido cruel persecución persecución.

El duque fué detenido el 18 de julio de 1936 en su palacio del paseo de la Castellana, siendo herido y consiguiendo tras numerosas peripecias es-conderse donde ha muerto en la mayor

#### LA NORMALIDAD FERROVIARIA EN CATALUNA

Barcelona, 30.—Ha quedado resta-blecida la comunicación ferroviaria en tre Barcelona y Lérida habiendo funcionado hoy con toda normalidad los trenes.

En los primeros días de esta sema na se reanudará el tráfico por las de-más lineas de Cataluña liberada, ha-biendo sido puestas ya en marcha 125 locomotoras.

#### GRANDIOSA ACTUACION DE "AUXI-LIO SOCIAL" EN BARCELONA

Barcelona, 30 .- "Auxilio Social continúa su incansable labor. Solamente durante los dos primeros días repartió 300.000 raciones en frío y desde el cuar to día repartió ya un millón de raciones diarias.

Hoy ha comenzado la distribución de alimentos calientes, lo que ha aumen-tado el entusiasmo y el agradecimiento de la ciudad hacia sus liberado-

Desde el día de la ocupación hasta el de ayer los liberadores han repartido cuatro mil cajones de leche para los niños.

La ciudad está perfectamente abas tecida y se espera para hoy la llegada de cuatro motonaves procedentes de Ta rragona cargadas con abastecimientos y un convoy con 8.000 toneladas de vi-veres procedentes de Palma de Ma-llorca

"Auxilio Social" tiene recogidos ya más de doscientos cincuenta niños aban donados por sus padres instalados per-fectamente en el Hogar que abrió dos horas después de entrar las tropas en

#### MILLAN ASTRAY HABLA A LOS MI-LICIANOS ROJOS DE MADRID

Leganés. 30.—El general Millán Astray se ha dirigido a los milicianos del centro, por medio de los altavoces del frente, dándoles a conocer los desastres del ejército marxista, la huida cobar-de de sus cabecillas y prometiéndoles perdón, en nombre del CAUDILLO, para cuantos no tengan las manos manchadas de sangre.

La fogosa oración del heroico gene-ral fué escuchada por los rojos en respetuoso silencio.

l'armacia de guardia

la del Licenciado D. Francisco Trujillo.

La telicitación del

## Lardenal Segura

Burgos, 30. --- El conde de Jordana ministro de Asuntos Exteriores, ha re-cibido el siguiente telegrama: "Ruego a V. E. transmita felicitación Gobierno Nacional liberación providencial Bar celona, debida especial protección Divi na, heroico esfuerzo nuestro glorioso Ejército.--Cardenal Segura." u

## LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS (Fundada en 1864)

DOMICILIO LEGAL: BILBAO (edificio de su propiedad,) ARENAL, 3

Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos

Representación en Ceuta:

GONZALEZ DE LA VEGA, NUMERO 5

TELEFONO 1-4-1

DFLEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA :- TELE-FONO 6-24-6

AYER, TARDE Y NOCHE, EN EL TEATRO ESPAÑOL

## La actuación de la «Agrupación España»

Bajo la conocida dirección del Papá Abuelo, ha actuado de nuevo en nuestra ciudad esta magnifica agru-pación que está llevando a todos los tea tros del norte de Africa las galas de su ingenio y las muestras de una sóli-da preparación y aptitudes para el arescénico.

En funciones de tarde, a las siete y media, y de noche, a las diez y trein-ta, ha escenificado "La real gana", de Ramos, obteniendo sus intérpretes numerosos aplausos de los espectadores. El teatro, con muy buena entrada tan to en la función de tarde y lleno ab-soluto en la de noche. "Estampas canarias", con sus bailes tipicos, rondallas y cantables que cons tituyo la segunda parte magnifico de

tituyó la segunda parte. magnifico de presentación y estilo, formando un con junto maravilloso que gustó muchisimo al público.

Y, finalmente, Alejandro, en las Salas Faranduleras con las bellísimas señoritas que componen su elenco, estuvieron soberbios. El festival constituyó un señalado éxito por todos conceptos. un señalado éxito por todos conceptos.

## fiesta de Aid el Kebir

Conforme anunciamos a nuestros lectores en la edición anterior, hoy co-mienzan las fiestas de Aid El Kebir, cuarta pascua del mundo islámico y una de las más importantes por su sig nificación religiosa.

En la mañana de hoy S. A. I. el Jalifa de la zona acompañado de los ministros del Majzen y altos dignatarios del Mexuar y con vistoso séquito se trasladará a la Mexala—si el tiempo no lo impide y en este caso a la Mezquita de la plaza España—,a fin de efec tuar el sacrificio del carnero conforme es costumbre.

Durante estos tres primeros días se consideran de fiesta para las oficinas xerifianas y reina el júbilo entre todos los buenos creyentes.

Reciba el pueblo musulmán en la persona de S. A. I. el Jalifa de la zona, nuestra sincera felicitación por tan faus

## Asociación Mutuo Benefica de los l'uncionarios del Luerpo Administrativo v demás personal al servicio de la Adminis tración de la Lona

AVISO

Por el presente se convoca a todos los asociados a la Junta general ordinaria que se celebrará el día VEINTI-SEIS de febrero del próximo venidero año, cuarto domingo del appresado.

A la pristiana se le dió el pambro. año, cuarto domingo del expresado mes, de acuerdo con los artículos 36, 38 del Reglamento de esta Asociación, en el local y hora que opor-tunamente se designarán.

Tetuán, 26 de diciembre de 1938. III Año Triunfal.

El Secretario, Rafael Cañero Gómez V.º B.º, el Presidente, Saavedra

Nuestro telétono: 6-2-6

# Lomentarios rápidos

Ayer, treinta de enero, hizo seis años que el partido nacional socialista se hi zo cargo del Poder en Alemania al ser nombrado su jefe y fundador Hitler, Canciller del pueblo alemán.

Las reparaciones debidas al gran pue blo por las injusticias del tratado de

Versalles que constituyó una violación abierta a las solemnes promesas da-das con ocasión del armisticio por un lado y por el otro sacar a Alemania de la corrupción que el dominio marxista habia extendido por todo el país en el tiempo de su Gobierno, ha sido la gran tarea del Filipper tarea del Führer.

La obra de Hitler es muy difícil glo-sarla en los breves espacios de que disponemos. Su lucha contra la desocupación creando el servicio obligatorio del trabajador, con las medidas de carác-ter administrativo para combatirla, con las de carácter financiero para asegu-rarlas, con la protección al agricultor alemán obteniendo del suelo patrio el alemán obteniendo del suelo patrio el mayor rendimiento posible. los proble-mas que le crearon los países celosos de su engrandecimientos y los boicots que, derivados de aquéllos tuvo que ven cer, el problema de las colonias alema-nas aún en ple, y otros de carácter so-cial con la elevación de Alemania a primer rango industrial, llenarían muchas páginas de un diario. En el aspecto educativo Hitler ha ob-

tenido adueñarse de la voluntad del país y con verdadero frenesi la siguen los millones de habitantes de que el

Imperio consta. Los alemanes en el extranjero, sueñan con la Patria redi-mida y varios millones obtuvieron en el año que acaba de transcurrir sus mejores deseos; su incorporación a la Patria común.

Su legislación de todo orden es copiosa. En ella se deja ver la suprema idea del jefe de un pueblo que, contra todas las presiones, logra ser eso, sencillamente: Jefe del pueblo que en él tiene depositada toda su confianza. Re cordamos con esto sus palabras en 21 de mayo de 1935: "La idealogia que nos domina es diametralmente opuesta a la de la Rusa soviética. El nacional socialismo es una doctrina que se refiere exclusivamente al pueblo alemán. El bolchevismo acentúa su misión internacional. Nosotros, los nacional socialistas, creemos que en definitiva el hom bre puede ser feliz dentro de su pue-blo. Estamos convencidos de que la felicidad y la actividad creadora de Europa está indisolublemente unida a la existencia de un sistema de Estados nacionales independientes y libres."

Estas palabras que glosan todo un sistema de actuación, ha sido la obra del Führer y Canciller del III Reich. Que la Providencia acompañe en sus gestiones al hombre genial y elevamos a la colonia alemana en nuestra ciudad de la providencia de la colonia alemana en nuestra ciudad de la providencia de la provincia ciudad de la providencia con la provincia con dad. en la persona de su ilustre Cónsul, nuestra felicitación más sincera.

#### seguida contra los hermanos José y María Gil Gutiérrez, acusados por el delito de hurto.

NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña, la esposa del conocido industrial de la localidad, don Eduar do Barranco Pérez, quedando tanto la madre doña María Jiménez Cornejo, como la recién nacida en perfecta salud. Nuestra sincera felicitación.

#### LETRAS DE LUTO

A la avanzada edad de 73 años ha fallecido la respetable señora doña Rosalía González Aitafez.

El acto de trasladar su cadaver al cementerio de esta ciudad, constituyó una sentidísima manifestación de duelo, concurriendo numerosos amigos de familia doliente.

Presidia el duelo su nieto el habili-tado de la Intervención Regional y distinguido amigo nuestro don José Montero Salmerón, acompañado de

varios compañeros. Reciba la familia doliente la expre-sión de nuestro sentido pésame por la desgracia que sufren.

#### BAUTIZO

En la tarde de ayer tuvo lugar en la iglesia de Nuestra Señora de las Vic-torias, el acto de imponer las aguas del bautismo a una preciosa niña hija de don Antonio Macías Dormido y de su

de Antonia.

#### BENEFICENCIA LOCAL

Durante la presente semana se ha-lla de servicio para la visita nocturna al domicilio de los inscritos en la Beneficencia, el médico don Manuel Ranero-López Linares, domiciliado en calle Cónsul Zugasti, número 3, carre-tera de Tánger y el practicante don Herminio Ferri, domiciliado frente a la Pescadería.

#### EN LA AUDIENCIA

En la mañana de hoy, se celebrará de 7. en la Audiencia, la vista de la causa ría).

La defensa de los procesados está a cargo del letrado, señor Lafuente.

#### FARMACIA DE GUARDIA

Esta noche le corresponde en tur-no de guardia a la Farmacia Egea, si-ta en la calle Generalisimo Franco.

#### TELEGRAMAS DETENIDOS

En la Inspección de Telégrafos se encuentran detenidos los siguientes te-legramas, por las causas que se indican:

Procedente de Arévalo, para Maria González, café Quico: desconocida, así como el establecimiento.

De Ronda, para un tal Aragar; di-rección sin registrar e insuficiente.

Otro para Miguel Sanz, calle Lepyes; no existe en la localidad esta ca-

De Melilla, para José Prado Sán-chez, Hospital Militar, Sala de Medicina; desconocido. De Valladolid, para Antonio Tria-

Lista de Correos; no se ha presentado a retirarlo.

De Sevilla, para Dolores Durán, ca-lle Mohamed Torres, 57; desconocida en la misma.

De Constantina, para Rosalía Santos calle de la Cárcel núm. 61; desconocida.

#### REGISTRO CIVIL

se realizaron las si guientes inscripciones: Nacimientos:

José Dominguez González, hijo de Francisco y de María. Casamientos:

Ninguno. Defunciones:

María Navas Avila, de nueve meses, nacida en Xauen, hija del empleado de Electras Marroquies en el salto del Lau don Antonio Navas, verificándose el se pelio de este ángel ayer, a las tres y media de la tarde, en el cementerio de la localidad.

Doña Rosalia González Alvarez de 73 años, natural de Dalias (Alme-

## La función religiosa del domingo

EL SOLEMNE TEDEUM EN ACCION DE GRACIAS POR LA LIBERACION DE BARCELONA

Como estaba anunciado, el domingo, a las once de la mañana se cele-bró en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias de esta ciudad una solemme función religiosa en acción de gracias por la marcha de la campaña que ha permitido liberar en poco tiempo gran parte de la región catalana con su hermosa ciudad de Barcelona e implorar la próxima terminación de la guerra.

En el presbiterio tomaron asiento los Excmos. señores Alto Comisario de España en Marruecos, don Juan Beigbeder y el general don Federico Be-renguer y el jefe provincial del Movi-miento, camarada Villarejo de los Campos.

In siliones colocados en el centro del templo se situaron los señores cónsules de Italia, don Camilo Leonini, vicecómsul de Portugal, señor Benmaman, jefe del Gabinete Diplomático de la Alta Comisaría, canciller en funciones de cónsul de España, señor Cullet, Delegado de Asuntos Indígenas, comandante Domenech; interventor regional de Yebala, comandante Suarez; code Yebala, comandante Suarez; co-mandante militar de la plaza, tenien-te coronel Montaner: interventor local de la ciudad, capitán Jiménez; vicepresidente de la Junta Sr. Pérez Sán-chez; jerarquias de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y otras personas.

Se cantó un solemne tedeum, asistiendo una representación de las fuer-zas de la guarnición, Organizaciones juveniles, Secciones Femenina de Falange y un numeroo público que llena-ba completamente el espacioso templo.

Terminado el acto religioso, que fué asistido por la capilla de la Misión Ca-tólica, en la puerta del templo y ante la presencia de las personalidades ci-tadas se verificó el desfile hecho por nuestro Ejército con la marcialidad acostumbrada.

La misa de campaña que estaba anunciada en el Paseo de las Palmeras se suspendió por el estado del tiem-po que era francamente de liuvia to-rremcial.

El paso por las calles de la ciudad de regreso a sus cuarteles de las fuerzas que desfilaron y de las Organizaciones juveniles fué acogido por el público con numerosos aplausos.

## Kasgoplausible

El vecino de Tetuán don Arón Sibomi ha entregado con destino a las Organizaciones Juveniles de Tetuán la cantidad de mil quinientas pesetas.

El rasgo del señor Siboni pone de manifiesto su amor a la España Na-cional, así como a nuestras Juventu-des esperanza de la Patria.

## Capítulo de sucesos

PERDIDA DE UNA CARTERA CON METALICO

En la Jefatura de Policia se ha de-nunciado por su propietario. la pérdi-da de una cartera conteniendo unas trescientas cincuentas pesetas y do-camentos personales. El hecho ocurrió-probablemente por el Monumental Ci-nema, durante la tarde de ayer.

#### MORDEDURA DE PERRO

En el Dispansario Municipal, ha si-do asistido de lesiones de unos tres cen tímetros de extensión en la pierna iz-quierda, la niña Carmen Jiménez Báez, producidas por un perro vagabundo en la avenida Navarra. DE INFORMACION GENERAL

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS NUMERO ATRASADO: 25 CTMOS SUSCRIPCION: CEUTA Y MARRUECES Mensual, 3'50 ptas. Trimestre, 10 ptas. Provincias: Mensual, 4 pesetas. Trimestre, II pesetas. Año, 40 pesetas.

# Cuerpo Mixto Legionario

Burgos, 30 .-- Una brillante aportación a las victorias en Cataluña, la ha da-do el Cuerpo Mixto Legionario, cuyas Divisiones de Flechas están integradas por españoles y voluntarios italianos, en una proporción que excede del noventa por ciento de españoles.

## APRUEBAN LAS DECLARACIONES POLITICAS DE DALADIER

Paris, 30. - Las federaciones radical y radical-socialista, han aprobado una moción señalando su conformidad con las declaraciones del jefe del Gobierno, Daladier, y apoyando que no se tolerará ningún atentado contra la integridad imperial francesa.

#### CABECILLAS MILITARES ROJOS LLEGAN A PORT-VENDRES

Paris. 30. - Ayer han pasado fronteras hispano - francesas unos 15.000 fugitivos catalanes, entre ellos 2.000 milicianos armados y 1.500 internacionales, también armados, que han sido internados en campos adecuados.

Entre varios cabecillas militares fi-

guran dos que son muy conocidos, el coronel Asensio y el coronel Galán. También señalan dichos informes que veintitrés barcos rojos, proceden-tes de Cataluña han llegado a Port-Vandres, habiendo sido desarmados al-

gunos de ellos. En uno de dichos barcos se ha des-cubierto un importante cargamento de objetos artísticos de, gran valor. La Aduana francesa ha adoptado severas medidas para su embargo y conserva-

Se supone que se trata de obras del Museo del Prado que el pseudo-Go-bierno de Negrín quería vender en el extranjero en provecho propio.

#### LOS ROJOS EMPIEZAN A EVACUAR GERONA

Bilbao, 30 .- Se sabe que en la ciudad de Gerona se está procediendo activamente a la evacuación, enviando ha cia la frontera a todos los que allí re-siden, y sean mayores de 50 años. A los demás, se les obliga a trabajar en fortificaciones.

En este orden de cosas, se tienen noticias de que las autoridades fran-cesas no admitirán en su territorio más que a mujeres y niños.

#### LOS CORRESPONSALES EXTRANJE-ROS INFORMAN SOBRE NUESTRO AVANCE IMPETUOSO EN CATALUÑA

Sevilla, 30.—Los corresponsales de prensa extranjera dan cuenta a sus respectivos periódicos de la forma tan desordenada en que las autoridades rojas de Gerona están llevando a cabo la evacuación de la ciudad.

También informan, con todo deta-lle. sobre el avance tan rápido y metó dico que realizan los soldados del Cau dillo, haciendo resaltar infinidad casos heroicos que ponen de relieve, una vez más, el recio temple de los combatientes de la España Nacional.

## lomo está formado el Del partido jugado el domingo en Sevilla entre el «Betis» y el «Ceuta»

(Viene de la primera.) por 2 a 1, pero los ceuties desarrollaron un juego, que ratificó que el conjunto buscaba la victoria, ganándose las simpatías del público por su ardien te temperamento.

Frente al bando bético, los futbolistas del Ceuta. demostraron buen acoplamiento, frustrándose sus esfuerzos ante el ataque de la defensa casera, que actuó segura, compenetrada y enérgi-

El nuevo portero del Ceuta Guilla-món, tuvo una tarde llena de aciertos, realizando jugadas imposibles. De-tuvo balones difíciles, siendo uno de los mejores hombres sobre el terreno. Sin Guillamón, la portería habría sido

rebasada muchas veces. Del bando contrario, Fernández, eje medular, forjó la pequeña victoria. pe-

ro ello no debe envanecer al Betis, pues la afición de Sevilla exigía más amplio resultado. La primera parte del en-cuentro cerróse con uno a cero, favo-rable al Betis, conseguido por Saro, aprovechando una desgraciada jugada de la defensa ceuti.

Los béticos, mejorando el juego, lo-graron otro tanto a los 17 minutos del segundo tiempo, rematando la delantera un centro de Valle, marcando el segundo goal. Minutos después, Acosta, salvó el honor, marcando oportuno y valiente. Renteria. que arbitró, estu-

valiente. Renteria. que arbitro, estu-vo muy ponderado.

A pesar de la pérdida sufrida por los ceutíes, confirmaron ante la afición se villana que saben jugar al fútbol, aun-que esta vez la lluvia les haya perjudi-cao. -- "Ferdinand. -- Crítico. -- Agen cia Española.

## Disposiciones Ulicia

Burgos, 30.—El 'Boletín Oficial del Estado", publica entre otras, las si-guientes disposiciones.

Orden, nombrando Delegado espe-cial de la Jefatura Nacional de Prisioneros en Ceuta y Melilla a don José Yuste Gárate.

Otra, concediendo haberes a maestros que sirven en el Ejército, con carácter voluntario.

Otra, prohibiendo al profesorado de la Enseñanza media dedicarse a la

Enseñanza privada.

Orden de la Vicepresidencia del
Gobierno, ampliando en veinticinco
días el plazo para que los funcionarios del Estado de Barcelona se reintegren a sus destinos.

Otra de Justicia, del 24 de concediendo la libertad provisional a 16 reclusos.

Orden de Defensa Nacional, autorizando al teniente coronel don Joaquín de Benito, para que use sobre el uni-forme las insignias de la orden de

Otra del 2 de enero de 1939, conce-diendo el empleo de teniente honora-rio de Artillería a don Antonio Armenche.

Y otra, idem a don Eduardo Sanz. Orden concediendo el empleo de alferez honorario de Ingenieros a don Miguel Vedel.

Otra del 26 de enero, concediendo el empleo de brigada honorario de Ingenieros a don Fernando Luna y otros.

Orden concediendo la Medalla Militar al comandante habilitado don Juan Benitez y otres . — (Agencia Española).

## SE REUNE LA ACADEMIA DE BUE-NAS LETRAS SEVILLANA

Sevilla, 30. — La Academia de Buenas Letras de Sevilla, ha celebrado sesión, haciendo su presentación el nuevo académico don Patricio Peñalver, ca tedrático de la Universidad.

En esta sesión se encontraban presentes las autoridades locales, los pre-

sidentes de otras Academias y numeroso público.

El nuevo académico, en su brillandiscurso, trató sobre el interesante tema de las instituciones sevilianas

baja la invocación de San Diego. Con estilo galano glosó las ejem-plares virtudes de los dieguinos.

Le contestó el presidente de la Academia, quien puso de relieve sus des-velos por la Patria y la considerable valía del académico que le había pre-cedido en el uso de la palabra, para quien tuvo justos y calurosos elogios.

## SOCORRIENDO A LOS REFUGIA-DOS ROJOS

San Sebastián, 30.—Informaciones de París, dan cuenta que el ministro de Obras Públicas del país vecino se ha trasladado a la frontera franco-catalana con el objeto de organizar el socorro a los refugiados rojos.

Según la Agencia Havas, muchas mujeres han recogido a niños procedentes

jeres han recogido a niños procedentes de la zona roja, con el objeto de atenderlos y también por parte de algunas autoridades se han iniciado ya suscrip-ciones para atender estos casos.

#### YA TIENEN EN BARCELONA HARINA PARA MAS DE UN MES

Barcelona, 30.—Esta noche, a las diez, desde la emisora R. A. C. de la tercera compañía de Transmisiones, pronunció una vibrante alocución al pueblo barcelonés el jefe provincial del Movimiento, camarada Calviño.

La Jefatura de Abastos y Transpor tes ha ordenado a los panaderos que pidan harina para ocho días, pues Bar celona está suficientemente abasteci-

da para más de un mes.

Han llegado diez mil toneladas de crabón vegetal y cinco barcos más se hallan en ruta para este puerto.

#### LOS CAMPESINOS CATALANES ACON SEJAN A LOS MILICIANOS QUE TI-REN LAS ARMAS

Perpignan, 30.—Sigue la desbanda-

## Más de veinte paises han tacilitado material y elementos de guerra a los rojos españoles

París, 30.—"Le Journal" publica un artículo en el cual se ocupa nuevamente de la cuestión de la no intervención en relación con los últimos acontecimientos de España. Escribe el periódi-co que si los Estados totalitarios han prestado su apoyo al geneeral Franco, hay que reconocer en honor a la verdad que más de veinte países han faclitado a los españoles soviéticos toda clase de elementos, con objeto de pro-curar el aniquilamiento de los ejércitos nacionales. Esto lo demuestra cla-ramente la exposición de material de guerra cogido al enemigo, instalada en San Sebastián, donde puede verse to-da clase de armas y material proceden te del extranjero.

La no intervención—agrega el periódico—no ha sido en el fondo más que una farsa, pues de no ser así, las fuerzas nacionales no hubieran podido apo derarse de más de cien mil fusiles, cua trocientos carros de asalto, doscientos cañones y ofro material diverse mil bro cañones y otro material diverso, ni hu biera podido derribar más de mil qui-nientos aviones enemigos. Todo ello ha sido entregado a los españoles rojos después de puesta en vigor del acuer-do de no intervención, hasta el punto de que hubo una época en que la supe rioridad del ejército bolchevista en ma

terial y municiones era aplastante.

"L'Epoque" publica una carta dirigida al señor Bonnet por el presidente de la colonia francesa de Bilbao, en la que se reclama una vez más el envio a Burgos de un representante diplo-mático francés. El autor de la misiva, que reside hace quinc<sub>e</sub> años en Espa-na, escribe que las declaraciones he-chas en ciertos círculos franceses, según las cuales las potencias extranjeras que apoyan al Generalisimo español re clamarían como recompensas la utili zación del territorio español para sus necesidades militares, carecen en absoluto de fundamento.

El autor de la carta hace resaltar que el orgullo y la dignidad del pue-blo español y su amor a la indepen-dencia no pueden permitir semejante

da de los milicianos rojos. Estos ya sin encuadrar en ninguna unidad marxista, arrojan las armas y por atajos y ve redas se dirigen en grupos hacia la frontera francesa.

A ello les incitan los campesinos del país, que, como se sabe. nunca han sido opuestos a FRANCO y que están desean do que su vida se normalice, librándose de la tirana de los comités y de las comisiones.

## EN LA JUNQUERA ES NEGADA LA ALIMENTACION A LA POBLACION CIVIL

San Sebastián, 30. — Informan de Perpignan que, según noticias de la Junquera, en dicha localidad, las autoridades rojas, han obligado a evacuar a la población civil de una manera violenta, ya que no querian abando-narla esperando la llegada de las glo-riosas tropas del Generalisimo Franco.

## COOPERATIVA TRANSPORTES

## DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español por confortables y rápidos autocars

PUNTUALIDAD EN SU SALIDA Para informes: En la Estación de Autobuses

AGENCIA BILBAINA

Teléfono 1-9-6

-::-

CEPTA

# Alhajas

COMPRO TODA CLASE DE JOXAS. OBJETOS DE VALOR Y PAPELETAS DEL MONTE DE PIEDAD

JOYERIA

a Esmeralda"

FALANGE ESPAÑOLA, 6

CEUTA

TELÉFONO 7-9-5